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SETE DE SETEMBRO
Manifestações marcam o feriado da Independência 

GREVE
Paralisação dos 
caminhoneiros perde 
força e pontos de 
bloqueio são encerrados
Em Maravilha, houve falta de combustíveis 
nos postos desde a quinta-feira (9), devido 
aos bloqueios nas rodovias federais 
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Carine Arenhardt/O Líder

SEM ÁGUA 
Com problemas frequentes em 
redes e equipamentos, cortes no 
abastecimento de água viram rotina

Página 13

Moradores reclamam da situação e município 
segue sem renovar o contrato com a Estatal, 
enquanto cobra melhorias e avalia possível 

privatização do serviço. Casan diz que 
investimentos e trabalho são constantes

Cleiton Ferrasso/O Líder
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a bandEiRa bRasilEiRa É dO bRasil!
Caros leitores: começo falando que, para mim, o Sete de Setem-

bro não é o mesmo sem as atividades que tínhamos antigamente. 
Mas já sou “voto vencido” nesta questão, porque ninguém mais vai 
voltar a marchar. Os alunos já se habituaram a outras atividades, a 
caminhadas em via pública, e os famosos “ensaios de marcha” já fi-
caram para trás. Mas ainda sou do tempo que a bandeira do Brasil, 
um dos símbolos nacionais, não traduzia a disputa política/ideoló-
gica que infelizmente tem ocorrido hoje. Estamos em um tamanho 
absurdo que, se você colocar uma bandeira diante de sua casa, em 
seu carro ou portar uma bandeirola, representa que é deste ou da-
quele lado político. O presidente Bolsonaro, quando começou a uti-
lizar a bandeira ainda em época de campanha, não imaginava no 
que a coisa iria virar. Li inúmeras manifestações dentro de redes so-
ciais, muitas delas absurdas, fanáticas até, rotulando disto ou daqui-
lo, aqueles que utilizam a bandeira em algum local visível. Vejam! 
Se os ex-presidentes não quiseram se valer do nosso maior símbo-
lo, problema (e azar) deles! E lá se vão FHC, Lula, Dilma, e se facilitar, 
até o Temer. É preciso acabar com estes não me toques. Afinal, se eu 
quiser utilizar a bandeira de meu país onde eu quiser utilizar, é de-
cisão minha e não obrigatoriamente sou vinculado politicamente a 
este ou a outro lado. Sou do tempo que a gente estudava os símbo-
los nacionais – e a bandeira – em sala de aula. Me criei sabendo que o 
verde é das matas; o amarelo é do ouro, que tanto sustentou a coroa 
portuguesa no Brasil colônia. O azul é do nosso céu (ao menos este 
ninguém tira...) e o branco é da paz. Ou ao menos, deveria ser da paz. 
Estas quezilas políticas estão passando dos limites. Ou enchendo a 
paciência, para não usar outra expressão mais pesada. Mas asseve-
ro: compra briga comigo quem quiser pintar a bandeira de outra cor. 
E não me importa de que lado esteja. O nosso símbolo nacional mais 
representativo está, literalmente, imerso em um lamaçal de vaidades 
e disputas pelo poder que deveriam se restringir a outras vias. Espero 
que nossos professores continuem ensinando em sala de aula o que 
eu tanto aprendi ao longo dos anos de ensino fundamental, ou “pri-
mário”, como se dizia na época. E que ao menos aí a política fique do 
lado de fora da porta da sala de aula. Independente de ideologias...

PRÓXimO PREsidEnTE
E para concluir o raciocínio de hoje, ano que vem teremos 

eleições. Não sei quem vai ganhar. Inclusive, as pesquisas (que 
acho extremamente direcionadas e não confiáveis) fazem vários 
apontamentos sobre possíveis resultados. Independentemente 
de quem ganhe, a bandeira do Brasil permanecerá a mesma. E 
com as mesmas cores. Ninguém vai pintar a bandeira com outras 
cores. Vermelho, roxo, laranja... nada disso. Continuaremos com 
as mesmas cores. Ah, e será a mesma bandeira que estará den-
tro do gabinete da presidência. O presidente pode mudar, como 
já mudou tantas vezes. O Pavilhão Nacional continuará o mesmo. 
E não estará se referindo a cores partidárias, e muito menos cores 
políticas. Bandeira é bandeira. 

COnHECimEnTO

maravilhenses participam de encontro 
em florianópolis

Nos dias 01 e 02 de setembro aconte-
ceu em Florianópolis a 3ª edição do Fó-
rum Estadual de Secretários de Desenvol-
vimento Econômico e Encontro Estadual 
de Agentes de Desenvolvimento do Se-
brae/SC. De Maravilha participou a agen-
te de desenvolvimento e atendentes da 
Sala do Empreendedor, Cláudia Guilland 
e Adelene Herpich e o secretário de In-
dústria e Comércio, Gelson Rossetto.

Os dois dias de evento foram de ca-
pacitações e palestras sobre temas base-
ados nos conceitos do ciclo atual do Pro-
grama Cidade Empreendedora, que são 
cidades humanas, inteligentes e susten-
táveis. Entre os assuntos abordados, está 
a desburocratização, gestão pública efi-
ciente e inovação na gestão pública. Cláudia, Gelson e adelene acompanharam as palestras realizadas nos dois dias

Divulgação
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LIÇÕES DE VIDA
“O fundo do poço te ensina lições que o topo 
da montanha jamais conseguiria ensinar. 
tempos difíceis constroem pessoas fortes.”

por WOLMIR HÜBNER

RADAR
radar@jornalolider.com.br

Foi publicado oficialmen-
te o edital do concurso da 
Defensoria Pública de San-
ta Catarina. As vagas são des-
tinadas ao cargo de defensor 
público e o salário inicial pre-
visto é de R$ 15.820 mil. Ao 
todo, o processo seletivo vai 
preencher inicialmente quatro 

vagas. Outras que se abrirem 
no decorrer do concurso tam-
bém podem ser aproveitadas.

As inscrições podem 
ser feitas no site da Fun-
dação Carlos Chagas, 
que fará as provas. O pra-
zo iniciou no último dia 6 
e vai até 5 de outubro.

NOVOS ADVOGADOS

Nesta semana a Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB) divulgou a relação dos aprovados no 32º Exa-
me de Ordem, e estão incluídos dois grandes ami-
gos: o meu filho FERNANDO HUBNER (diretor do 
WH Comunicações), e o prezado JEFERSON THIAGO 
SCHWERZ. Aos novos advogados nossos parabéns e su-
cesso na nobre carreira que abraçam a partir de agora...

ATO INTELIGENTE

Declaração à Nação:
No instante em que o país se encontra dividido 
entre instituições é meu dever, como Presidente 
da república, vir a público para dizer:
1. Nunca tive nenhuma intenção de agredir 
quaisquer dos Poderes. a harmonia entre 
eles não é vontade minha, mas determinação 
constitucional que todos, sem exceção, devem 
respeitar.
2. sei que boa parte dessas divergências 
decorrem de conflitos de entendimento acerca 
das decisões adotadas pelo Ministro alexandre 
de Moraes no âmbito do inquérito das fake news.
3. Mas na vida pública as pessoas que exercem 
o poder não têm o direito de “esticar a corda”, a 
ponto de prejudicar a vida dos brasileiros e sua 
economia.
4. Por isso quero declarar que minhas palavras, 
por vezes contundentes, decorreram do calor do 
momento e dos embates que sempre visaram o 
bem comum.
5. Em que pesem suas qualidades como jurista 
e professor, existem naturais divergências em 
algumas decisões do Ministro alexandre de 
Moraes.
6. sendo assim, essas questões devem ser 
resolvidas por medidas judiciais que serão 
tomadas de forma a assegurar a observância dos 
direitos e garantias fundamentais previsto no art 
5º da Constituição Federal.
7. reitero meu respeito pelas instituições da 
república, forças motoras que ajudam a governar 
o país.
8. Democracia é isso: Executivo, legislativo e 
Judiciário trabalhando juntos em favor do povo e 
todos respeitando a Constituição.
9. sempre estive disposto a manter diálogo 
permanente com os demais Poderes pela 
manutenção da harmonia e independência 
entre eles.
10. Finalmente, quero registrar e agradecer o 
extraordinário apoio do povo brasileiro, com quem 
alinho meus princípios e valores, e conduzo os 
destinos do nosso brasil.

DEUs, PÁtrIa, FaMÍlIa
Jair bolsonaro
Presidente da república Federativa do brasil.

MANIFESTAÇÕES DE 7 DE SETEMBRO

Grandes multidões se concentraram por todo o 
Brasil em apoio ao presidente BOLSONARO. Embo-
ra a grande mídia queira distorcer o fato, os brasileiros 
demonstraram confiança e carinho pelo presidente. A 
força política de BOLSONARO se fundamenta na sua 
credibilidade em conduzir a nação brasileira, com aus-
teridade, não pactuando com forças estranhas ao pro-
gresso da nação. As concentrações superaram qualquer 
expectativa! Demonstra que o presidente tem o cami-
nho traçado para sua reeleição. Foi uma manifesta-
ção pacífica sem qualquer violência ou invasões, como 
pregavam as forças opositoras e a grande imprensa 
brasileira, que infelizmente não retratam as verdades.

Negar a realidade com base nas pró-
prias convicções é um erro clássico que fi-
cou ainda mais perigoso diante da con-
solidação das redes sociais. Primeiro, é 
importante esclarecer: ninguém aqui está 
aplaudindo discurso golpista ou atenuan-
do falas que sugerem o descumprimen-
to de ordens judiciais. Mas, antes, con-
vidando para uma análise divergente da 
majoritária, que — por convicção ou ig-
norância — optou por desqualificar os ma-
nifestantes de 7 de Setembro como “pou-
cas pessoas” ou um “grupo de radicais”.

Aqui é importante desfazer-
se de vieses inconscientes para se-
guir compreendendo o que está 
em jogo no xadrez político.

Se a força de Bolsonaro junto aos seus 
será suficiente para reelegê-lo, aí são ou-
tros quinhentos. Mas diminuir as ma-
nifestações pró-Bolsonaro não parece o 
melhor caminho para quem pretende che-
gar vivo às eleições do ano que vem.

NSC TV 

Eleitores foram às 
ruas demonstrar 
apoio ao presidente

Divulgação
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sEssãO A primeira sessão de setembro teve uma pauta extensa, com vários projetos em discussão

Câmara aprova projeto sobre estacionamento e 
financiamento para aquisição de nova área industrial 
CARINE ARENHARDT 

A primeira sessão de setem-
bro, da Câmara de Vereadores 
de Maravilha, foi realizada na 
segunda-feira (6), marcada por 
uma extensa pauta e várias dis-
cussões de projetos. Entre os des-
taques, estavam dois projetos 
aprovados em primeiro turno. 

O PL 012/2021, trata sobre 
a criação novas vagas de esta-
cionamento para veículos no 
centro da cidade. A proposta é 
que os proprietários de terrenos 
no centro do perímetro urba-
no possam oferecer este espa-
ço para estacionamento dos veí-
culos que pertencem aos donos 
ou colaboradores das empre-
sas sediadas nessa área central, 
liberando assim as vagas nas 
vias públicas. Em contrapartida, 
como benefício os proprietários 
desses imóveis ficarão isentos 
do pagamento do IPTU. A pau-
ta é uma reivindicação da CDL e 
Associação Empresarial de Ma-
ravilha, e visa desafogar os esta-
cionamentos das vias públicas, 
abrindo espaços para a cliente-
la do comércio local. 

Outro destaque foi a apro-
vação do PL 24/2021, que au-
toriza o Executivo Municipal a 
contratar operação de crédito 
com a Caixa Econômica Fede-
ral, com a garantia do FPM no 
valor de até R$ 3 milhões. O va-
lor será destinado para aquisi-
ção de uma área industrial, e in-
vestimentos em infraestrutura, 
como pavimentação asfáltica e 
iluminação pública. 

Em primeiro turno tam-
bém foram aprovados três pro-
jetos legislativos. De autoria 
do vereador Natalino Prante, o 
PLL 05/2021 denomina espa-
ço público - Parque de Máqui-

nas Lotário Luiz Rohenkol; o 
PLL 006/2021, de autoria do ve-
reador Vinicius Ventura, que de-
nomina espaço público Centro 
Municipal de Cultura Profes-
sor Francisco Gialdi; e  o PLL 
10/2021, de autoria da Bancada 
do PP, que institui a Semana Mu-
nicipal de Educação no Trânsito.

sEgundO TuRnO 
Três projetos foram aprova-

dos em segundo turno. 
O Projeto de Lei Legislativo 

09/2021, de autoria da vereado-
ra Marclei Grando institui o in-
centivo aos estabelecimentos de 
ensino das redes pública e priva-
da voltados à educação infantil 
e à educação básica e os estabe-
lecimentos de recreação infan-
til de Maravilha, a capacitarem 
profissionais do seu corpo do-
cente ou funcional em noções 
básicas de primeiros socorros, 
com ênfase à técnica conhecida 
como “Manobra de Heimlich” 
e “Tapotagem”, usadas para víti-
mas de engasgo. 

O PL 19/2021, do Poder 

Executivo, altera a Lei Comple-
mentar 1942, de 1993, propon-
do que o município passe a uti-
lizar o IPCA - Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Am-
plo como fator de correção da 
UFRM - Unidade Fiscal de Re-
ferência Municipal. Na prática 
essa troca beneficia os contri-
buintes do município, visto que 
anterior a aprovação dessa lei a 
correção é com base no IGPM, o 
qual está aumentando significa-
tivamente a cada mês, tendo um 
percentual acumulado de 36% 
nos últimos 12 meses.

O PL 23/2021, do Poder Exe-
cutivo, autoriza o município a 
doar 27 bombas dosadoras de 
cloro para a Associação Maravi-
lha de Água Potável, benefician-
do todas as associações comuni-
tárias de água do município. 

Homenagens para a 
empresa menegassi 
e senador 
esperidião amin

Foram aprovados 

- De autoria do vereador 
vinicius ventura, solicita a 
realização de reparos na rua 
Duque de Caxias, trecho entre 

em votação única 
dois projetos de 
resolução, propondo 
homenagens. O Pr 
04/2021, de autoria 
do vereador sérgio 
bourscheid, aprova a 
realização de sessão 
ordinária especial, para 
homenagem à empresa 
Menegassi revenda 
tim de Maravilha; e o 
Pr 12/2021, de autoria 
do vereador Orli berger, 
aprova a concessão 
de título honorífico de 
Cidadão Maravilhense 
ao senador Esperidião 
amin helou Filho, pelos 
relevantes serviços 
prestados aos cidadãos 
maravilhenses.

a avenida 7 de setembro e a 
Padre antônio, no centro da 
cidade.
- De autoria da bancada do 
PP, pede a instalação de uma 
placa indicativa de trânsito 
na avenida Orlando valério 
Zawadzki, esquina com a 
avenida alexandre Kasper, 
indicando o acesso à br 282.
- De autoria do vereador Orli 
berger, solicita a construção 
de escada de acesso para 
pedestres na rua Iguaçu até 
a rua Pastor armando Class, 
no bairro vela vista.
- De autoria dos vereadores 
Natalino Prante e sérgio 
bourscheid, sugere a 
pavimentação asfáltica da 
rua Independência, trecho 
entre a Presidente Kennedy, 
passando pela Castelo 
branco, até nas proximidades 
da rua venâncio Euclides de 
andrade, que dá acesso ao 
loteamento Giombelli.
- De autoria do vereador 
anthoni Pelinzon, solicita 
instalação de iluminação 
pública e também de uma 
academia ao ar livre na praça 
no bairro Kasper.
- De autoria do vereador 
anthoni Pelinzon, pede a 
construção de calçamento na 
linha tope da serra, no trecho 
situado entre a propriedade 
de volmir tempass, passando 
pela propriedade de Nelson 
levi, até a tenda Colonial.
- De autoria do vereador 
vinicius ventura, sugere 
instalação de uma fiação 
subterrânea junto às 
calçadas, em futuras obras 
de revitalização de ruas e 
avenidas do município.
- De autoria do vereador 
vinicius ventura, solicita 

que o Departamento de 
trânsito, antes de realizar a 
pavimentação asfáltica de 
uma rua ou avenida, faça 
um estudo prévio e conste 
no projeto a instalação 
de lombadas ao longo da 
via onde estas se fazem 
necessárias.
- De autoria do vereador 
Natalino Prante, pede que o 
Executivo providencie junto 
às empresas responsáveis 
melhorias no sinal do 
telefone e também no sinal 
da internet em toda extensão 
do bairro Kasper.
- De autoria do vereador 
anthoni Pelinzon, sugere a 
pavimentação asfáltica da 
rua Inocente bortolanza, 
trecho compreendido entre 
as ruas Mauá e Francisco 
Fontana.
- De autoria do vereador 
Natalino Prante, solicita 
que Poder Executivo 
entre em contato com a 
Celesc com o objetivo de 
solicitar autorização para 
a instalação de iluminação 
pública na estrada principal 
da linha barro Preto, trecho 
compreendido entre a 
perimetral sentido barro 
Preto, passando pelas 
empresas Kitimar Indústria 
de Móveis, Metalúrgica Dalla 
rosa e arredores. Cabe 
salientar que no local já se 
encontram instalados os 
postes, faltando somente a 
instalação dos braços e das 
lâmpadas.
- De autoria do vereador 
anthoni Pelinzon, solicita 
a reforma e pintura dos 
banheiros públicos instalados 
no Cemitério Municipal 
Jardim da Paz.

>> INDICAÇÕES

sessão foi realizada na última segunda-feira (6)

Divulgação
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DiFÍCil aCrEDiTar... 

O projeto que proíbe a corrida de cães no Estado, rejeitado no último dia 25 por 
ampla maioria dos deputados, pode voltar a tramitar. O texto da proposta explica 
que as competições causam danos físicos e psíquicos aos animais envolvidos, sem 
contar que em alguns casos eles recebem até mesmo substâncias para melhorar o 
desempenho (ou seja, maus-tratos). O que causa indignação são as justificativas 
dos parlamentares que votaram contra a aprovação. Um deles até mesmo afirmou: 
“O que é que tem os cachorros correrem? Eles até se divertem”. Quanta ignorância!

Camilla Constantin, jornalista

Corrida de cães foi flagrada em maio no sul de sC

Polícia Civil/Divulgação

bandeira do 
brasil ou 
bandeira política 

O feriado foi marcado por manifestações em 
diversas cidades do brasil em apoio ao presidente Jair 
bolsonaro. Usada desde as campanhas políticas, a 
bandeira do brasil se tornou símbolo de bolsonaro e 
apoiadores usam até hoje. Publiquei uma enquete na 
minha rede social sobre o que vem à mente ao enxergar 
bandeira do brasil em carros, casas, comércio. Mesmo 
sendo a semana da Pátria, 43% dos participantes 
ligaram a bandeira a bolsonaro. Caros leitores, não 
estou defendendo lado a ou lado b, mas é um número 
considerável e de se pensar sobre o uso do símbolo 
nacional em manifestações partidárias. 

Cleiton C. ferrasso, jornalista 

Safari para o Natal em Maravilha
a decoração natalina em Maravilha já vinha se destacando a nível regional 
há vários anos e em 2021 ganha mais um reforço. a prefeitura confirmou 
que entre os cenários interativos, a população vai poder se divertir com um 
safari de animais de pelúcia. Os brinquedos não estarão disponíveis apenas 
para crianças, os adultos também vão se divertir com essa novidade. E há 
outras surpresas sendo preparadas pelo Departamento de Cultura, não 
divulgadas neste momento. Estes investimentos vem tornando Maravilha 
um ponto de turismo regional, o que com certeza só traz benefícios. 
teremos mais um Natal encantado na nossa cidade maravilhosa.

Carine arenhardt, jornalista

Bolsonaro abandonou os apoiadores?
A semana foi intensa, nervosa e de muitas reviravoltas no Brasil. Nossa cidade foi co-

locada, também, no mapa das manifestações de caminhoneiros e virou notícia. En-
fim, uma semana cheia. Uma semana que começou com discurso inflamado do pre-
sidente da república, muitas manifestações, fechamento de rodovias, sentimento de 
civismo, mas fechou com uma carta de Bolsonaro redigida estrategicamente de for-
ma política e para fazer política. Ser presidente é algo grandioso. Ser um líder é algo mui-
to difícil. Após a carta do presidente, muitos afirmaram que Bolsonaro teria deixa-
do os apoiadores “na mão”. Na verdade, vejo que o cargo exige ações coletivas, assim 
como o gestor de uma empresa, ou ainda, qualquer líder de um pequeno grupo de pes-
soas. Caso contrário, tudo desmorona. Agora, é aguardar para ver o que acontece...

Ederson abi, jornalista

Alan Santos/Planalto
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PROTEsTOs Maravilhenses se dividiram entre atos realizados em Maravilha e São Miguel do Oeste 

manifestações marcam o feriado de 7 de setembro 
REDAÇÃO

 
Marcado por manifes-

tações populares em todo 
país, o feriado de 7 de Se-
tembro teve atos também 
em várias cidades da região, 
entre elas, Maravilha, São 
Miguel do Oeste e Chapecó. 

Em Maravilha teve con-
centração de manifestan-
tes no pátio do Posto Coo-
catrans, principalmente no 
horário próximo do meio 
dia. Na parte da tarde, ma-
nifestantes que vieram em 
carreata de Cunha Porã, se 
reuniram no Restaurante 
do Polaco, ao lado da BR-
282, entre Maravilha e Pi-
nhalzinho. 

Em São Miguel do Oes-
te, a manifestação reuniu 
aproximadamente 3,5 mil 
pessoas, entre elas cerca 
de 100 moradores de Mara-
vilha, que foram até o mu-
nicípio vizinho com ôni-
bus e carros de passeio. A 
concentração teve início às 

14h, na Praça Walnir Bottaro 
Daniel, seguida de carreata 
pelas principais avenidas da 
cidade, reunindo aproxima-
damente mil veículos. 

Denominada de festa pa-
triótica, a manifestação teve 
como objetivo pedir por li-
berdade de expressão, de-
monstrar apoio ao governo 

federal e insatisfação com o 
STF e TSE, em Brasília. Con-
forme o maravilhense, Jer-
ri Farias, os manifestantes 
também quiseram demons-
trar insatisfação com o ar-
quivamento da proposta do 
voto impresso auditável, 
não aprovada no Congresso 
Nacional. 

Daiane da Silva/WH Comunicações

Nelcir Dall’Agnol Imagens

registro da carreata em são Miguel do Oeste

Concentração nas margens da br-282, entre Maravilha e Pinhalzinho

Parte do grupo de maravilhenses que foram até são Miguel do Oeste

Divulgação
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Ano 1  Edição 11

Setembro / 2021

Notícias ALESC

Segurança contra 
efeitos climáticos 

SC amplia investimentos em 
obras nas estradas federais 

FOTO DA SEMANA

TVAL promove acesso 
à história e à cultura 

Direitos básicos a 
todos os catarinenses 

Nova carreira para 
professores 

Tramita na Alesc o projeto 
que prevê linha de crédito 
para que municípios catari-
nenses possam investir na 
prevenção de desastres na-
turais. Os recursos serão dis-
ponibilizados pelo BRDE, com 
contragarantia do Governo do 
Estado. Pela proposta, serão 
cerca de R$ 680 milhões e 
as prefeituras terão 25 anos 
para quitarem o empréstimo

Os deputados autorizaram o repasse de mais R$115 milhões 
ao Governo Federal para duplicação da BR-470, entre Blu-

menau e Indaial, e para pavimentação da Serra da Rocinha, em 
Timbé do Sul. No primeiro semestre a Alesc já havia aprovado o 
envio de R$350 milhões para obras nas BRs 163, 280 e na 470, 
entre Navegantes e Gaspar. No total, são R$465 milhões para 
melhorias em rodovias federais em Santa Catarina. 

A TV da Assembleia Legis-
lativa estreou nova fase do 
Programa Cine Catarina, que 
traz as produções vence-
doras do seu primeiro con-
curso audiovisual. São sete 
documentários e obras se-
riadas que tratam da história 
e cultura de SC. Eles podem 
ser assistidos no sinal aberto 
ou via cabo da emissora ou 
pelo endereço www.youtube.
com/assembleiasc. 

A Comissão de Direitos Hu-
manos vai debater temas im-
portantes nas próximas se-
manas. Um deles diz respeito 
à violência contra mulheres 
em presídios, o outro será 
sobre políticas de segurança 
alimentar e nutricional. Am-
bos ainda terão as datas con-
firmadas. E para novembro 
está prevista a 1ª Conferência 
Parlamentar de Promoção da 
Igualdade Racial. 

A comissão mista da Alesc 
aprovou um relatório com 
sugestões para o novo pla-
no de carreira do magistério. 
O documento, que será en-
caminhado ao Governo do 
Estado, apresenta propostas 
para melhorias na carreira, 
como a aplicação dos 25% 
exigidos pela Constituição e 
a valorização dos profissio-
nais que têm pós-graduação. 

mao dupla | Parlamentares entendem que os principais 
corredores da economia catarinense são as rodovias federais e 
que estas obras, além de trazer impactos financeiros positivos, 
salvarão muitas vidas.

foto: Rodolfo Espínola/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127

CARINE ARENHARDT 

Iniciada na quarta-feira (8), 
com pontos de bloqueio em vá-
rios estados brasileiros, a paralisa-
ção dos caminhoneiros começou a 
perder força ainda na quinta-fei-
ra (9). Em Maravilha o movimen-
to encerrou durante da tarde de 
quinta-feira e em São Miguel do 
Oeste as concentrações e pontos 
de bloqueio terminaram na manhã 
de sexta-feira (10). 

Já na manhã de sexta-feira, o 
governo federal informou que não 
haviam mais pontos de bloqueio 
no país, apenas concentrações de 
manifestantes, mas com o trânsito 
fluindo para todos os veículos. 

Com pautas divergentes, os 
grupos de manifestantes falavam 
sobre diferentes reivindicações. 
Alguns organizadores pediam a 
queda no preço do diesel, enquan-
to outra parcela dos manifestantes 
demonstravam apoio ao governo 
federal e insatisfação com o Supre-
mo Tribunal Federal (STF). 

O próprio presidente Jair Bol-
sonaro pediu aos caminhoneiros o 
encerramento da paralisação, jus-
tificando que os atos prejudica-
vam a economia e afetavam prin-
cipalmente a classe mais baixa da 
sociedade.

Em São Miguel do Oeste, em 
entrevista para a reportagem do 
Grupo WH Comunicações, os or-
ganizadores disseram que a falta 
de apoio da população em geral 
determinou o fim da paralisação. 
Em Maravilha, onde a pauta rei-

gREVE Em Maravilha, houve falta de combustíveis nos postos 
desde a quinta-feira (9), devido aos bloqueios nas rodovias federais 

Paralisação dos caminhoneiros 
perde força e pontos de 
bloqueio são encerrados 

vindicada era a queda no preço 
do diesel, os manifestantes não 
falaram sobre os motivos do fim 

do protesto, apenas se dispersa-
ram aos poucos na tarde de quin-
ta-feira.  

DESABASTECIMENTO DE 
COMBUSTÍVEIS EM MARAVILHA 

a reportagem do Grupo Wh Comunicações entrou em contato 
com os postos de combustíveis na cidade de Maravilha ainda na 
tarde de quinta-feira, quando vários estabelecimentos relataram 
o desabastecimento de gasolina. 
Na sexta-feira (10), nossa reportagem fez novo contato com 
os postos, identificando que ainda havia desabastecimento 
em alguns estabelecimentos. até o fechamento desta edição, 
na tarde de sexta-feira, o Posto Maratona informou estar sem 
gasolina e não havia confirmação de horário para chegada de 
uma nova carga. 
Nos postos Diamante 1 e 2, e Ceraçá tinha apenas gasolina 
comum e não havia previsão de chegada de nova carga com a 
aditivada. O Posto Máximo confirmou que o fornecimento de 
gasolina seria normalizado durante a tarde e o Posto Delta já 
estava com o abastecimento normal. O Posto Kakareko tinha 
estoque de gasolina aditivada e aguardava a chegada de uma 
carga de gasolina comum. 

Fotos: O Líder

veículos fizeram filas nos postos, o que acelerou o desabastecimento de gasolina

registro da paralisação em Maravilha, na quinta-feira (9)
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O deputado federal Pe-
dro Uczai (PT) anunciou 
nesta semana a liberação 
de R$ 200 mil para investi-
mentos no setor da saúde 
em Maravilha. De acordo 
com o deputado, o recurso 
foi uma solicitação das li-
deranças locais do partido, 
em especial da vereado-
ra Eliana Simionato (PT). 

Segundo o deputa-

do, o valor já está na con-
ta do município e pode ser 
usado no setor. Ele expli-
ca que a emenda é para 
uso no custeio da saúde, 
sem condicionar para de-
terminadas ações. Des-
ta forma, não há uma regra 
para aplicação do dinhei-
ro, desde que seja usa-
do no setor. “A prefeitu-
ra vai escolher”, afirmou. 

RECuRsOs
deputado libera R$ 200 mil para 
investimentos na saúde de maravilha

dia da indEPEndênCia Prefeito falou para autoridades presentes na rua coberta. Além disso, 
pequenas apresentações foram feitas no local

semana da Pátria encerra sem o tradicional 
desfile de 7 de setembro em maravilha
ClEITON C. FERRAssO

Assim como no ano pas-
sado, em 2021 não foi realiza-
do o tradicional desfile de 7 
de Setembro, em Maravilha, 
devido à pandemia causada 
pela Covid-19. A Semana da 
Pátria encerrou na terça-fei-
ra (7) com o hasteamento das 
bandeiras em frente à prefei-
tura com a participação de 
autoridades e entidades. 

Em seu pronunciamento, 
o prefeito Sandro Donati fez 
uma avaliação das atividades 
realizadas durante a Semana. 
“Não tivemos o tradicional 
desfile nas ruas, mas as ativi-
dades se desenvolveram nas 
escolas e apresentações aqui 
no hasteamento e arriamento 
das bandeiras. Prezamos pela 
saúde de todos, porém espe-
ramos que no ano que vem 
possamos realizar o desfile”, 
comentou. 

7 dE sETEmbRO
O Dia da Independência, em Maravilha, contou com a participação de autoridades, 
servidores públicos e entidades, respeitando as exigências sanitárias preventivas 
da Covid-19. além disso, contou com apresentações de escolas na rua coberta. 

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

pequeno público prestigiou o encerramento da semana da Pátria 

ato contou com a presença de servidores públicos e pessoas que passavam pela rua Coberta

Prefeito sandro Donati falou sobre a semana da Pátria 

bombeiros e samu também estiveram presentes 

hasteamento das bandeiras feitas por autoridades

Deputado Pedro Uczai afirmou que recurso foi pedido de lideranças locais

Divulgação

nEsTa Vida, nada sE REsOlVE 
fugindO dOs PROblEmas

Pare de pensar em fugir das 
dificuldades. Fugir das dificulda-
des não é um meio de se livrar do 
sofrimento; pelo contrário, tal ati-
tude só contribui para prolongar 
o sofrimento. É preciso ter atitu-
de oposta, isto é, estar disposto a 
enfrentar os problemas. Qualquer 
dificuldade pode ser transforma-
da em prazer ou satisfação quan-
do enfrentada com determinação.



,  MaravIlha 11 DE sEtEMbrO DE 2021 9

“Otimista é aquele que olha nos 
seus olhos; pessimista é aquele 
que olha nos seus pés.” 

Gilbert Keith Chesterton
por RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

Alta na conta de luz se reflete na procura 
por aquecedores solares 

Com aumento consecutivo das contas de luz, em meio à crise hidroenergéti-
ca, a procura por uma alternativa mais barata de energia cresceu e isso se refle-
te no mercado de aquecedores solares de água, que ajuda na redução do consumo 
de eletricidade, pelo qual os chuveiros elétricos são responsáveis por 37% nas re-
sidências dos brasileiros. Segundo levantamento da Abrasol (Associação Brasilei-
ra de Energia Solar Térmica), de janeiro a agosto deste ano, a produção industrial 
desses equipamentos cresceu entre 15% e 20%, em relação a igual período de 2020. 

Divulgação

SupERMERcaDOS 
apOnTaM quEDa nOS 
pREçOS DO aRROz, 
BaTaTa E cEBOla

Os preços do arroz, batata, 
cebola e óleo de soja 
começaram a dar um alívio 
para o bolso do consumidor, 
depois de figurarem por um 
período como os grandes 
vilões da cesta básica dos 
brasileiros. No ano, o valor do 
quilo da batata caiu 44,11%, o 
da cebola 12,75% e o pacote 
de 5 kg de arroz, 10,51%. O 
custo do óleo de soja, após 
registrar alta de 87,27% nos 
últimos 12 meses, teve queda 
de 0,92% no ano. O arroz teve 
esse recuo após atingir uma 
elevação de 39,75% nos últimos 
12 meses, diferentemente da 
cebola que vem sinalizando 
queda de 51,35% em igual 
período. Os dados foram 
divulgados nesta quinta-feira 
(9) pela abras (associação 
brasileira de supermercados). 
Na comparação entre os meses 
de junho e julho de 2021, foco 
da pesquisa, os produtos que 
registraram as maiores quedas 
foram:
• Cebola (21,99%);
• Batata (12,34%);
• Arroz (6,11%);
• Pernil (3,33%); e
• Óleo de soja (0,89%).

os itens que tiveram as 
maiores altas em julho, na 
comparação com junho, foram:
• Tomate (22,88%);
• Margarina cremosa (5,64%);
• Queijo prato (4,93%);
• Café torrado e moído (4,65%); e
• Extrato de tomate (4,49%).

SALtO DA ARRECADAçãO SINALIZA PARA 
REtOMADA DO MERCADO DE tRABALHO 

A alta real (já descontada a inflação) de 16,6% na 
arrecadação previdenciária ao longo do mês de ju-
lho, na comparação com o mesmo período do ano pas-
sado, comprova que há um processo de retomada das 
contratações com carteira assinada no Brasil. Segun-
do dados da Receita Federal, o volume de ganhos pre-
videnciários saltou para R$ 38,957 bilhões em ju-
nho e acumula arrecadação de R$ 260,2 bilhões em 
2021, o que corresponde a um avanço ainda maior, de 
17,7%, para os sete primeiros meses do ano. As recei-
tas previdenciárias vão em linha com os últimos da-
dos do Caged (Cadastro Geral de Empregados e De-
sempregados), que indicam para a abertura de 316.580 
vagas com carteira assinada em julho e de 1.848.304 
no acumulado dos sete primeiros meses de 2021.

Divulgação

Semana do Brasil anima 
comerciantes de SC

Com a terceira edição da Semana do Bra-
sil, que começou dia 3 e segue até dia 13, 
o comércio catarinense está esperanço-
so para setembro, quando também se cele-
bra o Mês do Cliente. A Federação das Câ-
maras de Dirigentes Lojistas de SC (FCDL/
SC) acredita que o saldo será positivo, mes-
mo que as datas promocionais estejam em 
fase de consolidação. Para a FCDL/SC, a Se-
mana do Brasil é uma boa oportunida-
de de medir o ânimo do consumidor. 

Ocupação hoteleira no feriadão anima 
setor em Santa Catarina

Os proprietários de hotéis e pousadas da Grande Florianópolis festejaram a taxa de ocu-
pação deste feriadão de 7 de setembro, Dia da Independência. Os números são compara-
dos ao mesmo período de 2018, uma vez que em 2019 a data caiu em um sábado e em 2020 
a pandemia manteve os estabelecimentos com restrições e os turistas com receio de viajar. 
De acordo com levantamento do Sindicato de Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares (SHR-
BS), a variação negativa foi de 10,8%. Nas praias, o número foi ainda menor, registrando re-
dução de apenas 0,9%. Ele completa que os dados “melhoram sobremaneira a esperança de 
uma temporada de bom movimento”. Foram pesquisados 54 hotéis da Grande Florianópolis.

INDúStRIA DA MODA INICIA REtOMADA E APOStA EM AUtOMAçãO

Depois de um ano difícil e inconstante, a indústria de moda dá os primeiros sinais de recupe-
ração econômica no Brasil. Segundo levantamento da Associação Brasileira da Indústria Têxtil e de 
Confecção (Abit), o setor cresceu 36,3% no primeiro semestre, na comparação com o mesmo pe-
ríodo do ano passado. E um dos fatores que marca este novo cenário é o investimento em auto-
mação, cada vez mais presente nas indústrias que visam ampliar a competitividade de mercado. 
Ainda de acordo com o radar da Abit, as empresas brasileiras já investiram 315,6 milhões de dóla-
res em equipamentos neste ano. O cenário têxtil brasileiro atual reflete o que pesquisas internacio-
nais já apontavam quando o assunto é automação. Recentemente um levantamento da McKin-
sey com mais de 500 executivos mostrou que empresas que investem em soluções para este fim 
não só melhoram o desempenho, mas têm mais chance de chegar à liderança de seus segmentos.

Divulgação
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A Unoesc, em parceria com 
o Hospital Universitário San-
ta Terezinha (HUST), os colé-
gios SuperAtivo, Superação e Ex-
pressivo, está realizando durante 
o mês de setembro ações inter-
nas de prevenção ao suicídio.

Dentre as atividades ela-
boradas, estão a divulgação por 
meio de e-mail e redes sociais 
de material informativo com 
viés de conscientização sobre o 
cansaço mental; vídeo motiva-
cional “Sempre é tempo de vi-
ver”, do grupo teatral Reminis-
cências; webinar com o tema 
“Dicas e Cuidados com a Saú-
de Mental e o uso das Tecnolo-
gias”, mediada pelo professor psi-
cólogo, Adriano Shösser, PHD 
em Ciências do Movimento Hu-
mano e a apresentação da mú-

sica “O tempo não espera nin-
guém” do coral da Unoesc.

Essas ações fazem alusão 
ao “Setembro Amarelo”, cam-
panha que marca o mês dedi-
cado à prevenção ao suicídio, 
uma iniciativa do Centro de Va-
lorização da Vida (CVV), da As-
sociação Brasileira de Psiquia-
tria e do Conselho Federal de 
Medicina. Neste ano, o tema da 
campanha é “Agir Salva Vidas”.

O Dia Mundial de Preven-
ção ao Suicídio é dia 10 de se-
tembro, a data criada pela As-
sociação Internacional para a 
Prevenção do Suicídio e pela 
Organização Mundial da Saú-
de tem como objetivo cha-
mar a atenção de governos e 
da sociedade civil para a im-
portância do assunto.

sETEmbRO amaRElO 

RECOnHECimEnTO

unoesc promove 
ações internas de 
prevenção ao suicídio 

sicredi é destaque em 
duas categorias do Prêmio 
broadcast Projeções

O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de 5 
milhões de associados, teve des-
taque, mais uma vez, no Prê-
mio Broadcast Projeções. A ins-
tituição ficou em 6º lugar no Top 
Geral e em 7º no Top Básico. 

Em sua 15ª edição, o prê-
mio é baseado no ranking AE 
Projeções e tem o objetivo de 
premiar as instituições cujas 
previsões para os principais in-
dicadores econômicos do país 
mais se aproximam da realida-
de. “É muito gratificante ser pre-
miado neste ano, pois, entre ou-
tros fatores, a pandemia impôs 
uma série de dificuldades adi-
cionais para construção de ce-
nários. Essa premiação é, sem 
dúvidas, resultado da dedica-
ção de toda equipe do Sicre-
di”, contextualiza Pedro Ramos, 
economista-chefe do Sicredi.

A premiação ocorreu duran-

te o evento on-line Finança Mais, 
transmitido ao vivo nas plata-
formas do Grupo Estado. O prê-
mio conta com duas categorias: 
a Top Geral, em que são avalia-
das as previsões econômicas para 
sete indicadores: inflação medi-
da pelo IPCA (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo) e 
pelo IGP-M (Índice Geral de Pre-
ços do Mercado), taxa básica de 
juros (Selic), taxa de câmbio R$/
US$, Produto Interno Bruto (PIB), 
balança comercial e relação en-
tre dívida pública e PIB. Já no Top 
Básico são classificadas as estima-
tivas para inflação, câmbio e Selic.

A Agência Estado utiliza me-
todologia própria para reunir e 
avaliar dados fornecidos pelas 
maiores instituições país, como 
bancos, corretoras, consultorias, 
assets, instituições de ensino, en-
tre outras que realizem proje-
ções de indicadores econômicos.

a instituição ficou em 6º lugar no top Geral e em 7º no top básico

Divulgação

ClEITON C. FERRAssO

Após mais de um ano 
sem rodeio, o CTG Juca Ruivo 
de Maravilha realizou a prova 
do Duelo Imperador no últi-
mo fim de semana. As provas 
se concentraram apenas na 
área campeira e contou com 
premiação total de R$ 35 mil 
para as categorias individual, 
dupla e quarteto.   Todos os 
participantes tiveram de usar 
máscara e sem a presença de 
público. A atração foi trans-
mitida no canal Mega Rodeio 
no YouTube.

COnHEÇa Os VEnCEdOREs:
1º Duelo Imperatriz do 
Juca Ruivo
CAmPEãS PrEnDAS
Évelin Castro – rodeio 
bonito rs
luciana Pilla – santa 
rosa rs
Eloísa becker – Maravilha
lariza Costa – Nova 
Erechin
Eduarda rigotti – saudades

CAmPEãS PrEnDInhAS
Yasmin Franke - Maravilha
scheylla Mattana – 
Palmitos
Julia stertz – saudades
 
CAmPEÕES LAÇo DuPLA 
ForÇA A
lucas Marion e bernardo 
Werner – Maravilha
Jocemar telles e lucas 
scain – são Miguel do Oeste
Jonas e Felipe Manfroi – 
Campos Novos
Ismael Gasparotto e 
Matheus Delaflora – 
Pinhalzinho
Marlon e Fábio – rs

duElO imPERadOR Evento foi transmitido via rede social e contou com 
limitação de público no local. Provas se concentraram na campeira

CTg Juca Ruivo realiza primeiro 
evento durante a pandemia

Cleiton Ferrasso/O Líder

Provas ocorreram na campeira durante o fim de semana 

 CAmPEÕES LAÇo DuPLA 
ForÇA B
Cristian Mocelin e livia rigo 
– são Miguel do Oeste
lucas ruas e Willian – 
Xanxerê
andré lemes e Gilberto 
lemes – Dionísio Cerqueira
alex e rodolfo – Erval 
seco rs

CAmPEÕES LAÇo DuPLA 
ForÇA C
rodrigo Piovesani e Derli 
Junior Furtado – anchieta
Pipoca e Cauã – Erval seco
Guilherme lajus e lucas 
Frozza – Pinhalzinho
alexandre e leonardo
 
InDIVIDuAL ForÇA A
Matheus Delaflora – 
Pinhalzinho
lucas taborda - Pinhalzinho
rodolfo Cezar – Erval 
seco rs
rodrigo soares – rs
 
CAmPEÕES Do LAÇo 
QuArtEto
1 lugar – Porteira do Pinhal 
– Pinhalzinho

2º lugar – tropeiro da 
liberdade – Condor rs
3º lugar – Porteira do 
Pinhal – Pinhalzinho
4º lugar – sangue Crioulo 
– são Miguel do Oeste
5º lugar – Espora de Ouro 
– Cunhatai
6º Lugar – Querência 

Farroupilha – abelardo luz
7º lugar – Guardiões da 
Fronteira - tenente Portela rs
8º lugar – Mate amargo - 
Erval seco rs
9º lugar – Estância Zart – 
Cunhã Porã
10º lugar – sangue Crioulo 
– são Miguel do Oeste

Fotos: Divulgação

tiro de laço contou com a participação de competidores de Maravilha e outras cidades Os guris fizeram bonito e ganharam prêmio em dinheiro

Prendas também se deram bem na prova
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por DR. GEOvANI DELEvAtI

MEDICINA E SAÚDE

>> sinTOmas
O lúpus eritematoso pode se manifestar de 

formas diferentes, de acordo com o órgão afetado, 
e isso, às vezes, retarda seu diagnóstico.  Na pele, 
frequentemente se apresenta como sensibilidade 
ao sol nas áreas expostas, como face, colo e bra-
ços. Manchas avermelhadas que podem desca-
mar e deixar até cicatrizes são comuns.  Em áreas 
com pelos, como o couro cabeludo, pode causar 
queda dos cabelos.  É comum haver dor nas arti-
culações, mal-estar, perda de apetite e de peso.  
Nos casos em que afetam órgãos internos, pode 
haver dor e dificuldade para respirar, redução do 
funcionamento dos rins, desmaios, convulsões 
e tromboses. Geralmente, o diagnóstico depen-
de da comprovação da agressão ao órgão afetado 
pelo lúpus e de exames laboratoriais.

>> TRaTamEnTOs
Além da proteção solar rigorosa, as diferentes 

formas de lúpus demandam diferentes formas de 
tratamento. Praticamente todos os casos se be-
neficiam do uso de medicamentos antimaláricos 
(que tratam malária, mas também reduzem a in-
flamação no organismo), por longo período, que 
reduzem a inflamação da pele, articulação e rins. 
O lúpus da pele pode ser tratado com cremes ou 
injeções locais com medicação que reduz a infla-
mação. Formas pulmonares, renais e cerebrais de 
lúpus necessitam de outras drogas que reduzem 

a imunidade (imunossupressoras), e que, muitas 
vezes, requerem internação hospitalar ou infu-
sões diretamente na veia.  Uma equipe multidis-
ciplinar com reumatologistas, neurologistas, ne-
frologistas e pneumologistas pode ser necessária.

>> PREVEnÇãO
Como a doença ocorre por predisposição ge-

nética, não há medidas específicas que previnam 
seu surgimento.  Porém, o diagnóstico e início do 
tratamento precoces levam a menor dano no or-
ganismo. Pacientes diagnosticados com lúpus 
devem se proteger do sol com atitudes que mini-
mizem sua exposição no dia a dia e no trabalho, 
além do uso de filtro solar diariamente.  A exposi-
ção solar pode levar à atividade da doença.

O cigarro (fumar ou conviver com fumantes) 
deve ser evitado por pacientes com lúpus, pois 
aumenta a atividade da doença e reduz a eficá-
cia dos tratamentos. Gravidez pode levar à piora 
do lúpus em metade das pacientes, além de ofe-
recer risco de aborto.  Portanto, até que a doen-
ça esteja adequadamente controlada, a gravidez 
deve ser adiada.

Nas formas de lúpus que afetam apenas a 
pele, o prognóstico é excelente, com controle 
completo da doença. Finalmente, os pacientes 
com lúpus devem fazer seguimento médico, mes-
mo se estiverem sem sintomas. A doença tem ca-
ráter crônico e pode retornar de forma silenciosa.

Fonte: www.sbd.org.br

lÚPus
Lúpus eritematoso é uma doença rara 

autoimune, ou seja, na qual o sistema imu-
nológico reage contra as células da pró-
pria pessoa, causando danos que podem 
ser nos órgãos internos (rim, pulmão, co-
ração, cérebro e articulações) ou somente 
na pele.  Afeta mais as mulheres que os ho-
mens, e mais adultos jovens que crianças 
e idosos.  Trata-se de uma doença crôni-
ca em que é importante o tratamento con-
tínuo e monitorização para avaliar a ativi-
dade da doença.  Como a pele é afetada em 
80% dos pacientes, o médico dermatolo-
gista é frequentemente o responsável pelo 
diagnóstico.

O quE É?
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O prefeito Sandro Dona-
ti anunciou o asfaltamento de 
mais 17 trechos de asfalto em 
Maravilha. Os investimentos são 
superiores a R$ 3,2 milhões. Se-
rão executados 15 reperfilamen-
tos asfálticos nas ruas Francisco 
Fontana, João Zandoná, XV de 
Novembro, Marcílio Dias, Rua 
da Criança, Rua da Árvore, Rua 
Bom Jardim, Rua Armando We-
bber, Rua Arlindo Kammler, Rua 
do Imigrante, Rua Alemanha, 
Rua do Pioneiro, Travessa Zaca-
rias Kasper e ainda no calçamen-
to da Linha Barro Preto. 

O valor máximo para as 
obras de reperfilagem, conforme 
projetos e previsto no edital de li-
citação, é de R$ 2,1 milhões com 
recursos do orçamento munici-
pal e de emendas parlamenta-
res. O deputado estadual Mauro 
de Nadal destinou para a obra no 
Barro Preto uma emenda no va-
lor de R$ 300 mil através de pedi-
do da vereadora Marclei Grando. 

PaVimEnTaÇÕEs Investimento total é superior a R$ 3,2 milhões e 
foi anunciado nesta semana pelo prefeito Sandro 

novo pacote de obras contempla 
17 trechos de asfalto em maravilha

Uma das ruas que vai receber asfalto é arnoldo Graff, no bairro União

Já o deputado estadual Fabiano da 
Luz destinou emenda parlamen-
tar de R$ 400 mil para a obra na 
Rua Alemanha. O pedido foi das 
lideranças do Partido dos Traba-
lhadores de Maravilha. 

Foram lançados também os 
editais de asfalto da Rua São Vi-

cente numa área de 2,9 mil me-
tros quadrados e valor máximo de 
R$ 333 mil sendo que R$ 300 mil 
foram destinados pela deputada 
estadual Ada De Luca. Também 
foi lançado o edital de pavimen-
tação da Rua Arnoldo Graff numa 
área de mais de 5 mil metros qua-

drados e investimentos de até R$ 
R$ 751 mil sendo R$ 500 mil de 
emenda parlamentar da deputada 
Caroline De Toni através do verea-
dor Sérgio Bourscheid e o restan-
te será a contrapartida do municí-
pio. A abertura das propostas está 
prevista para o dia 22 de setembro.

Abra sua conta com a gente. 

Escolha o Sicredi, onde o dinheiro 
rende um mundo melhor.

Existe alternativa.
Ao escolher o Sicredi, você une as 

suas necessidades financeiras com o 

desenvolvimento da sociedade. Já somos 

mais de 5 milhões de associados gerando 

crescimento para todos, porque reinvestimos 

recursos na sua região. 

Conte com soluções financeiras ideais, 

taxas justas e atendimento próximo, 

humano e também digital, em mais de 

2 mil agências em todo o Brasil e na 

palma da sua mão. 

Aponte a câmera do
celular e saiba mais.

E se o melhor 
para você 
também for  
o melhor 
para todos?

sicredi.com.br

SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519.

Conta Corrente 

Cartões 

  Poupança
    
  Crédito

Seguros

Consórcios

Investimentos
e muito mais

Aponte a câmera do
celular e saiba mais.

ClEITON C. FERRAssO

O Rotaract Club de Maravi-
lha está organizando um proje-
to a nível internacional. Intitula-
do Dia Sem Carro, o projeto vai 
contar com a participação do 
Rotaract Club Sintra, de Portu-
gal, além da parceria do Rotaract 
Club de Xanxerê/SC. Sábado 
(4) passado, os clubes participa-
ram de uma reunião virtual a fim 
de alinhar as ideais do projeto. 

Em Maravilha, o Dia Sem 
Carro será celebrado no sá-
bado (25) com uma passea-
ta entre os clubes de Maravilha 
e Xanxerê. Os detalhes ain-

da serão confirmados. Duran-
te aquela semana, ações se-
rão feitas nas redes sociais. 

dia sEm CaRRO
O Dia Sem Carro é uma 

ação que visa deixar um dia o 
veículo em casa e ir a pé ao tra-
balho ou outros meios de loco-
moção, como bicicleta, trans-
porte público e até carona. A 
intenção é contribuir com o 
meio ambiente, tornar maior 
fluidez no trânsito, diminuir 
os poluentes e refletir sobre 
as ações do dia a dia. O even-
to está marcado para ocorrer 
ainda em setembro deste ano.

VOlunTaRiadO
Rotaract Club de maravilha 
organiza projeto internacional

reunião on-line serviu para discutir as ideias entre os clubes 

Divulgação

Carine Arenhardt/O Líder
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maRaVilHa Moradores reclamam da situação e município segue sem renovar o contrato com a Estatal, enquanto 
cobra melhorias e avalia possível privatização do serviço. Casan diz que investimentos e trabalho são constantes

Com problemas frequentes em redes e equipamentos, 
cortes no abastecimento de água viram rotina

CARINE ARENHARDT

Quem mora em Ma-
ravilha convive com 
um velho problema 

que até já parece ser parte da 
rotina. O abastecimento de água 
é um desafio para o crescimen-
to do município, com constan-
tes reclamações de moradores, 
cobranças à Casan e ao governo 
municipal.

Lurdes Wolter, moradora 
do Novo Bairro, conta que re-
side em Maravilha há mais de 
20 anos e sempre viu o mu-

nicípio ter problemas com o 
abastecimento de água, agra-
vados principalmente no ve-
rão. No último mês, percebeu 
que a frequência das inter-
rupções aumentou, resulta-
do de uma operação da Ca-
san que buscava vazamentos 
em tubulações, mas que se-
gundo a Estatal já não afe-
ta o abastecimento na cida-
de. A moradora, a exemplo de 
outros munícipes, cobra uma 
solução efetiva e mais inves-
timentos nesse setor.

Moradora do Bairro Bela 

Vista, Nilce Techio afirma 
que nos últimos dias os cor-
tes no abastecimento têm 
sido diários. “Tem faltado 
todo dia, às vezes é pela ma-
nhã, às vezes à tarde ou à noi-
te, mas sempre tem corte em 
algum horário do dia”, lamen-
ta. Nilce lembra que a famí-
lia já encarou anos piores, 
quando teve até que se habi-
tuar a lavar roupa de madru-
gada, por ser o único horário 
com abastecimento na resi-
dência. Na época, eles não ti-
nham caixa de água.

Fotos: O Líder

lurdes Wolter, moradora do Novo bairro diz que faltam soluções definitivas para o problema 

Chefe da agência local, andré tonello, fala sobre o trabalho da estatal 

Prefeito sandro Donati critica falta de investimentos 

há pouco mais de um mês a Casan 
havia confirmado que os cortes no 
abastecimento de água eram resultado 
de uma operação que buscava grandes 
vazamentos nas redes da cidade. O 
chefe da agência local, andré tonello, 
disse nesta semana que 10 vazamentos 
já foram identificados e imediatamente 
corrigidos, pausando assim as 
interrupções no abastecimento há cerca 
de duas semanas.
tonello disse ainda que a Casan segue o 
trabalho para buscar outros vazamentos, 
mas estes são menores e não geram 
grandes problemas no abastecimento.

Problemas em redes e 
equipamentos
sobre a continuidade dos cortes 
pontuais no abastecimento da cidade, 
o chefe da agência local, explica que as 
demandas por consertos em tubulações, 
troca ou manutenção de equipamentos 
são praticamente diárias. Ele ressalta 
que muitos desses problemas são 
causados por terceiros, pessoas ou 

máquinas que danificam redes durante 
realização de serviços em calçadas ou 
terrenos, o que acaba resultando em 
cortes no abastecimento durante os 
consertos.
Danos pelo tempo de uso das redes, ou 
desgaste de equipamentos usados para 
captação, tratamento e distribuição da 
água também acabam resultando na 
necessidade de interrupções pontuais 
e temporárias no abastecimento, para 
realização dos consertos.
Embora confirme que esses problemas 
sejam rotineiros, andré tonello diz 
também que os investimentos da 
Casan no município são constantes, 
assim como o trabalho para melhorar a 
qualidade do serviço. 

Estiagem
a Casan ainda confirmou, através da 
agência local, que a estiagem não vem 
afetando o abastecimento de água 
em Maravilha. a vasão do rio segue 
atendendo a demanda de captação para 
tratamento.

O prefeito sandro Donati confirma que o 
município ainda não renovou o contrato 
com a Casan, vencido desde fevereiro. 
Ele explica que duas situações seguram 
essa renovação. “a primeira delas é que o 
município só vai renovar esse contrato se a 
Casan fizer os investimentos necessários. 
temos uma deficiência muito grande na 
captação de água e a bomba do poço 
profundo que praticamente não funcionou 
ainda neste ano. Então a Casan tem que 
apresentar um projeto para solucionar a 
questão”, afirma.
Ele lembra que há um projeto para viabilizar 
um novo local para captação de água, que 
viria de Modelo, no entanto essa é uma 
medida paliativa e não resolve totalmente o 
problema no município. 
O segundo motivo, relatado pelo prefeito, é 
o novo marco regulatório do saneamento 
básico. Donati explica que o governo 
do Estado, junto com a Casan, está 
demarcando santa Catarina em regiões. 
a partir dessa demarcação, os municípios 
serão procurados pelo governo do Estado, 
e no caso de Maravilha quando o contrato 

já estiver vencido, o município poderá 
então decidir se pretende continuar com os 
serviços da Casan, municipalizar ou ainda 
privatizar o abastecimento de água. 
Donati diz que o rompimento oficial com a 
Casan e privatização do serviço não está 
descartado pelo município, mas ainda 
precisa ser rigorosamente avaliado. O 
prefeito ressalta que além da qualidade do 
serviço é preciso considerar as taxas que 
seriam cobradas, caso o serviço passasse 
a ser oferecido por uma empresa privada. 

FALTA DE INVESTIMENTOS 
O prefeito destaca também que um dos 
grandes problemas do abastecimento 
de água são as perdas nas redes de 
distribuição, que são antigas e apresentam 
frequentes vazamentos. “a Casan não 
investiu aqui em Maravilha, arrecadou 
bastante nestes 30 anos de concessão, 
mas faltou investimentos”, lamenta. Para 
finalizar o prefeito ressalta que se a Casan 
não atender a demanda de investimentos 
necessários a continuidade da parceria entre 
o município e a estadual fica inviabilizada.

O QUE DIZ A CASAN? 

Prefeito diz que contrato pode não ser renovado 
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#compreonline
www.superiguatemi.com.br A primeira turma da Esco-

la Têxtil, formada por 10 mulhe-
res recebeu o certificado pela 
qualificação de Operador Têx-
til Básico. A capacitação foi ofe-
recida através de uma parceria 
entre o Núcleo do Vestuário, liga-
do à Associação Empresarial de 
Maravilha, com a Prefeitura e Se-
cretaria de Assistência Social. Fi-
nanciado pelo Programa Empre-
ender, o curso é ministrado pela 
instrutora Rosimar Farias e teve 
duração de três na sala do ate-
liê municipal de Corte e Costura. 

A Associação Empresarial fi-

nanciou a matéria prima e par-
te dos equipamentos necessários 
para a qualificação. Conforme a 
coordenadora do Núcleo do Ves-
tuário, Michelli Pott, Santa Ca-
tarina tornou-se líder na pro-
dução têxtil no Brasil e em 
Maravilha o setor tem bastante 
representatividade. “Uma das 
realidades das empresas nucle-
adas é a falta de mão de obra 
qualificada e para isso, em par-
ceria com a Prefeitura, começa-
mos as aulas de operador têxtil 
para indústria através da Escola 
Têxtil. Em breve abriremos uma 

nova turma”, disse Michelli.  
As participantes recebe-

ram certificados e presen-
tes das empresas parceiras da 
atividade. “O Núcleo do Ves-
tuário existe desde 1998 e a 
ideia dessa escola é antiga e 
bastante aguardada por to-
dos os integrantes do gru-
po. Hoje uma necessidade é a 
mão de obra qualificada, ofe-
recer essa qualificação de for-
ma gratuita é um benefício 
para quem participa e para o 
mercado maravilhense”, dis-
se a presidente Eliana Estefano.

CuRsO
Escola Têxtil forma 10 alunas 
em primeira qualificação

Entrega dos certificados foi no último dia 02

Divulgação

CulTuRa Evento literário foi organizado pela JCI de Maravilha no auditório da escola Nossa Senhora da Salete

Escritor lança livro em maravilha
ClEITON C. FERRAssO

O escritor Antônio  Osval-
do Conci fez o lançamento do 
livro Causos e Versos na noite 
de sexta-feira (3) em Maravi-
lha. O evento foi organizado 
pela JCI e realizado no au-
ditório da Escola Nossa Se-
nhora da Salete. O uso de 
máscara, aferição da tem-
peratura, uso de álcool em 
gel foram seguidos confor-

me prevê  a recomendação 
sanitária. 

O lançamento contou com 

a participação do vice-prefei-
to, Jonas Dall´Agnol, verea-
dores, professores, clubes de 

serviço e amigos. O ingresso 
custou 1kg de alimento não 
perecível. 

liVRO
O livro retrata parte da 
vivência educacional e 
política do autor com 
leveza e humor. Em 
causos, ele aborda temas 
discursivos do cotidiano 

destacando curiosidades. 
Na parte de versos, 
apresenta 71 poesias 
moldadas em situações 
reais com certo ar de 
romance.  No total, são 
318 páginas de muita 

história. 
antonio Osvaldo Conci 
nasceu em 15 de outubro 
de 1938 em Porto Novo, 
rio grande do sul. Já 
morou em Maravilha e 
hoje reside em Chapecó.

Cleiton Ferrasso/O Líder

Evento contou com a presença de autoridadesPúbico prestigiou o lançamento literário

Escritor esteve em Maravilha para divulgar a obra 
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por SIMONE HÜBNER

TOQUE DE REQUINTE

Vitrine

Defina o seu estilo
O primeiro passo para uma 

combinação de roupas e aces-
sórios perfeita é definir o seu 
estilo. Afinal, de nada adian-
ta apostar em uma peça com 
a qual você não se identifique.

Você prefere um visual es-
portivo e despojado? Ótimo! As 
opções mais confortáveis e de 
cores sóbrias são as melhores. 
E o mesmo vale para os acessó-
rios. O segredo da simplicida-
de é levar mais textura ao look. 
Ouse com peças que possuam 
pedras discretas, detalhes em 
zircônia e acabamento em rho-

dium negro ou prata.
Para quem adora uma apa-

rência mais glamourosa, os 
itens dourados e brilhantes se 
encaixam muito bem. Escolha 
peças com pedras em diferen-
tes tonalidades e brinque com 
a criatividade. Essa é uma óti-
ma opção para ser usada à noi-
te, com vestidos ou saias.

Aprenda a combinar 
os acessórios com roupas 
pretas

Você simplesmente ado-
ra uma combinação mais bla-
ck? Prático, esse visual é perfei- Fonte: Blog.santaprata

AGORA é COM vOCêS! bOm 
final dE sEmana a TOdOs.

COMBINAÇÃO DE ROUPA E ACESSÓRIOS: 

COMO FAZER?

to para qualquer ocasião, além 
de proporcionar um resultado 
muito sofisticado. Porém, mui-
tas vezes, corremos o risco de 
transmitir uma aparência mui-
to carregada, o que pode ser 
prejudicial para determinadas 
ocasiões, como casamentos ou 
batizados.

Para fugir deste problema, 
os acessórios são uma ótima 
alternativa. Delicados ou mais 
extravagantes, eles ajudam a 
dar mais cor ou, simplesmen-
te, iluminar o seu visual. Não 
tenha medo de ousar! Escolha 
peças com misturas de cores 
e invista em brincos grandes, 
como os modelos de argola.

Saiba quais acessórios 
usar com peças estampa-
das

As estampas estão em alta 
na moda, principalmente com 
a chegada dos dias mais quen-
tes. Florais, listradas ou o famo-
so animal print são algumas 
das diversas opções de padro-
nagens. Apesar de charmosas e 
perfeitas para qualquer estilo, 
as roupas estampadas costu-
mam apresentar certa dificul-
dade para quem quer investir 
nos acessórios.

Em geral, esse look pede 
por uma combinação com 

itens mais discretos e delica-
dos. Isso ajudará você a man-
ter a harmonia e não criar uma 
aparência muito chamativa. 
Ou seja, esqueça os acessó-
rios muito coloridos ou gran-
des demais.

Aqui, menos é sempre 
mais! Prefira modelos delica-
dos, como brincos, cordões ou 
pulseiras de espessura fina. Já 
para a cor, o ideal é escolher 
uma peça que tenha a mesma 
tonalidade de algum detalhe 
da sua roupa.

Combine os acessó-
rios com roupas de tons 
claros

Assim como o preto, a cor 
branca é uma combinação 
muito prática para o guarda
-roupa das mulheres. Neutra e 
versátil, ela pode ser usada em 
qualquer ocasião e proporcio-
na uma aparência alegre para 
quem a veste.

Por outro lado, com essa 
composição, você corre o ris-
co de criar um visual apagado 
e sem graça. Um pouco de cor 
e brilho sempre é bem-vindo, 
não é mesmo? Neste caso, os 
acessórios mais indicados são 
os de cor neutra ou metalizada. 
Uma tendência que combina 
muito bem com essa tonalida-

de é o uso das pedras em tons 
amarelados ou esverdeados. 
Aposte nos conjuntos clássi-
cos com fancy yellow e zircô-
nias brancas ou até na mistu-
ra de tons diferentes de pedras.

Assim, você criará um con-
traste muito interessante, di-
vertido e moderno. Essa ideia 
é perfeita, tanto para encon-
tros casuais quanto para uma 
comemoração noturna. Vale a 
pena experimentar!

Aposte nos acessórios 
maxi da maneira certa

Os maxi brincos e maxi co-
lares viraram uma verdadei-
ra febre nos últimos anos. Eles 
são ótimos para quem quer 
mais originalidade e persona-
lidade. A grande vantagem é 
que este tipo de acessório é ca-
paz de transformar qualquer 
combinação, levando mais cor 
e design para o seu estilo.

Contudo, é preciso mui-
to cuidado na combinação de 
roupas e acessórios deste tipo. 
O recomendado é que você 
não construa um visual exa-
gerado, mas saiba como usar 
a moda para favorecer os seus 
pontos fortes. Por isso, use os 
acessórios maxi apenas em 
combinações de roupas neu-
tras ou sem muitas estampas.

Quer usar um maxi co-
lar no ambiente de trabalho? 
Sem problemas! Para isso, es-
colha um modelo de tonalida-
de neutra e evite usar junto a 
outra peça grande. Com sim-
plicidade e equilíbrio você ga-
rante muito mais sofisticação e 
elegância!

Ouse com prata e 
dourado na mesma com-
binação

Provavelmente, você já ou-
viu que o mix de prata com 
dourado não é uma boa esco-
lha, certo? Esqueça essa con-
versa! Agora, já é possível mes-

clar as cores dos acessórios 
sem preocupação.

Porém, preste atenção à 
proporção das suas peças, fa-
zendo com que uma das cores 
predomine no look. Você pode 
utilizar um bracelete prata e 
apostar em um brinco doura-
do, mas que seja delicado. Ou 
também, incluir um maxi colar 
dourado e utilizar apenas um 
anel prateado.

Tenha em mente que essa 
composição é mais indicada 
quando usada junto a roupas 
neutras ou escuras.

Use os colares de 
acordo com seu decote

Um belo colar faz toda a 
diferença em nossa aparên-
cia. Você sabe como usar esse 
acessório do melhor jeito? 
Para iluminar, colorir e valo-
rizar o seu look, procure uti-
lizar o colar repetindo a linha 
do decote da sua blusa. O seu 
decote é em V? Então, priorize 
os modelos de acessórios mais 
longos.

As opções de colares com 
franja são ótimas para alongar 
o look e valorizar o decote pro-
fundo.

Se o seu decote for redon-
do, vale investir em opções 
com comprimento médio no 
colo, que sejam bem estrutu-
rados e sem muitos detalhes. 
Já quando a peça apresentar 
um decote tomara-que-caia 
ou canoa, prefira as opções de-
licadas, mais justas no pescoço 
e que evidenciem os ombros.

O tempo esfriou e você 
quer usar uma gola alta? É to-
talmente viável combinar a 
peça com um colar, desde que 
ele seja mais largo e grande, 
deixando o estilo mais con-
temporâneo e descontraído.

O mercado da moda está 
em constante mudança. 
a cada temporada, nos 

deparamos com tendências para 
todos os gostos, que atingem, 
inclusive, os acessórios. anéis, 
brincos, pulseiras e bolsas são 
alguns exemplos de peças que 
incrementam e destacam ainda 

mais a beleza feminina.
Na hora de montar o look, 
é comum que surja a 
dúvida: como fazer uma boa 
composição? É importante 
ter cautela na hora da escolha 
para não acabar com toda a 
produção, considerando cores, 
materiais e inclusive, a ocasião.
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por SUSANE ZANIN
MODA & ESTILO

Vitrine
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BANCO 65

MIPMS
INTERESSE
MORRERCR

APTASCEN
EAAPARTA

CRUAIDAM
DIREITOGB

OOMKANI
ELEITOSO

ESCUNASMN
PAISHEROI

MASSAGEMC
NSSIROCO
OHIOBTAL

SULAFRICANA

Já (?):
acabou
(gíria)

(?)-bull, 
raça cani- 
na de por- 
te atlético

Coeficiente
de Rendi-

mento
(sigla)

(?) e
duende:
anões

lendários
Antigo

estado da 
Guanaba-
ra (sigla)

Prenome
do poeta
Camões

Jorge (?),
repórter
esportivo
da ESPN

Pouco
provável
(a possi-
bilidade)

"Yes, We 
(?)", slogan
de Obama

(EUA)
Vento

quente do
Norte da

África
Letra

símbolo
do real
(Fin.)

Ser o (?):
ser o líder
Vitamina do
camu-camu

Lácteo
(?) Kis,
atriz de 

"O Rebu"

Semideus
(Mit.)

Revista em
quadrinhos

Cidade
japonesa

Pedra, 
em tupi

Trecho da
viagem

Enormes
(fem.)

Embarca-
ções co-
muns em
passeios
turísticos

Lateral (?),
posição de
Fagner (fut.)

Falecer

Criatura do Labirinto
(Mit.)

Molusco
brasileiro

(Zool.)

Setor ali-
mentar que
segue as
regras da lei judaica

Página
(abrev.)

Entre, em
italiano

"Como 
Nossos (?)",

sucesso
de Elis

A ele Por-
tugal esteve subme-
tido entre 1580-1640

(Hist.)
Inclinação

apenas 
para o que
traz vanta-
gem pes-
soal (pej.)

Relativo ao
antigo Irã
A 2ª nota

(Mús.)

Separa 
(uma briga)
Hiato de
"baeta"

Terapia
corporal
Estado

dos EUA
Conter-

rânea de
Nelson

Mandela

Habilitadas

A carne no
carpaccio

 3/can — itá — pit — tra. 4/kani. 6/nicola. 13/mercado kosher.

EsPaÇO gOuRmET

ingREdiEnTEs
2 xícaras de arroz
2 tabletes de caldo de galinha
2 ovos
3 colheres (sopa) de queijo ralado
100 g de presunto picado
100 g de mussarela picada
1 colher de extrato de tomate
3 tomates sem pele

mOdO dE PREPaRO
Bata no liquidificador o extrato e os tomates, 

com um pouco de água e um tablete de caldo de 
galinha (dissolvido em um pouquinho de água 
quente). Cozinhe o arroz com 1 tablete de caldo e 
4 xícaras de água por 15 minutos. Bata os ovos, o 
queijo ralado, o presunto, a mussarela e misture 
com o arroz. Coloque num refratário com o mo-
lho forrando a forma e cobrindo com ele. Leve ao 
forno quente a 180° C por 10 a 15 minutos.

Você já deve ter visto mui-
tas lojas e marcas anunciando o 
lançamento de suas coleções de 
primavera/verão 2022, não é? A 
época do ano mais amada pela 
maioria dos brasileiros está che-
gando e hoje vou te contar quais 
são as principais tendências de 
moda que você vai encontrar.

Já comentei há algumas se-
manas que a chamada “moda 
dopamina” já está entre nós. As 
cores chegam em peso tanto 
em tons vibrantes como pastéis, 
mas o charme mesmo é montar 
um look bem colorido e alegre, 
evitando cores sóbrias. Além 

disso, estampas divertidas ou 
com mensagens positivas apa-
recerão em peso.

Mas se, assim como eu, você 
não se sente tão confortável em 
aderir a essa tendência, fique 
tranquila! Além da moda dopa-
mina, há a tendência das cores e 
tons “naturals”. Tratam-se de pe-
ças feitas em cores e estampas 
encontradas na natureza: mar-
rom, bege, verde e off white.

As peças de alfaiataria pro-
metem reinar neste verão. Ca-
misas, calças, bermudas, blazers 
leves e até mesmo blazer cro-
pped. Isso vale tanto para os tons 

Tendências primavera/verão 2022 para vestuário

mais alegres ou os tons mais 
naturais. Mas é importante 
frisar que estampas corridas 
(aquelas que pegam o tecido 
inteiro) não estão tão fortes. 
A tendência é mesmo de pe-
ças lisas ou, no máximo, al-
gumas estampas localizadas.

Uma das peças mais 
promissoras da primavera/
verão 2022 é a bermuda. Os 
shortinhos muito curtos caí-
ram um pouco e no lugar 
deles teremos muitas ber-
mudas em materiais diferen-
tes: jeans sem ou com pou-
co elastano, linho e tecidos 
de alfaiataria. Assim como as 
bermudas, as calças também 
aparecem mais em modela-
gens confortáveis e amplas: 
pantalona, wideleg, culotte e 
mom. Deixe sua calça skinny 
guardada e aposte nestes ou-
tros modelos!

É importante eu te fa-
lar que hoje em dia a moda 
é muito democratizada, en-
tão as tendências costumam 
sempre ser muito extensas. 
Citei algumas das maiores 
promessas – moda colorida, 
naturals, alfaiataria, peças li-
sas, bermuda e calças con-
fortáveis –, pois estas são ca-
racterísticas gerais que você 
encontrará na maioria das 
lojas, mas dentro delas ain-
da existem muitas outras 
opções! E na próxima sema-
na vou te falar das maiores 
tendências para calçados e 
acessórios.
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Vitrine

por EStELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

Andriel, Parabéns! Que Deus continue te 
iluminando e te protegendo hoje e sempre. 
Feliz aniversário!

Decio, que a sua vida seja sempre uma 
soma de vitórias. Feliz aniversário!

Diogo, Feliz aniversário! Que 
Deus te envie muitos presentes 
nesta data... saúde, paz, alegria, 
prosperidade, amor e uma 
infinidade de coisas boas. você 
merece, parabéns!

Everton, encontre em cada 
momento de sua caminhada o 
prazer sempre renovado de viver. 
Feliz aniversário!

Patrícia, que a felicidade seja 
constante em sua vida e que nunca 
te falte amor no coração e esperança 
em seus dias. Feliz aniversário!

Julia, Feliz aniversário! Que a vida seja melhor 
a cada dia, que você encontre a felicidade em 
cada esquina e jamais perca a fé.

Francys, que a esperança, a alegria 
de viver, a paz e a saúde sejam 
dádivas renovadas em sua vida hoje 
e que se estendam por todo o ano. 
Feliz aniversário!
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por LUCIANE MOZER

VIDA E
ESPIRITUALIDADE

E mais uma VEZ EsTamOs 
nO sETEmbRO amaRElO 

Desde 2014, a Associação Brasileira de Psiquiatria 
– ABP, em parceria com o Conselho Federal de Medici-
na – CFM, organiza nacionalmente o Setembro Ama-
relo. O dia 10 deste mês foi, oficialmente, o Dia Mun-
dial de Prevenção ao Suicídio. 

São registrados cerca de 12 mil suicídios todos os 
anos no Brasil e mais de 1 milhão no mundo. Trata-se 
de uma triste realidade, que registra cada vez mais ca-
sos, principalmente entre os jovens. Cerca de 96,8% 
dos casos de suicídio estavam relacionados a transtor-
nos mentais. Em primeiro lugar está a depressão, se-
guida do transtorno bipolar e abuso de substâncias. 

Com o objetivo de prevenir e reduzir estes nú-
meros, a campanha Setembro Amarelo cresceu, con-
quistou o Brasil inteiro e, em um ano de pandemia de 
Covid-19, não tem como passar em branco. A saúde 
mental durante um momento como esse, que ainda 
exige distanciamento social, precisa estar em voga. No 
geral, o aumento de transtornos psiquiátricos como 
ansiedade, depressão e sintomas de estresse pós trau-
mático, em tempos de epidemias, parece estar bem 
estabelecido. 

A pandemia provocou mudanças em toda a socie-
dade. O aumento das pressões emocionais no isola-
mento social, o medo da doença e as perdas decor-
rentes da Covid-19 são alguns dos desafios. Falar de 
saúde mental é mais urgente que nunca. A conscien-
tização é essencial para reduzir os índices de suicídio 
no país.

E nesta coluna eu quero chamar a sua atenção 
para algo bem importante: o autocuidado. 

Muitos de nós focam o olhar para o outro, sempre 
ajudando o próximo, acabam cuidando de todos da fa-
mília, do trabalho, no serviço voluntário, ficam até so-
brecarregados e não conseguem dizer “não”. 

É importante parar e pensar, por que este compor-
tamento? O que está por trás, é uma busca de perten-
cimento? É uma dificuldade de encarar seus próprios 
problemas? 

Tenha esse olhar para si, saia do piloto automático 
e faça uma viagem interna, seja sincero e se pergunte: 
eu realmente estou bem? Eu realmente quero ajudar 
ou sou eu que preciso de ajuda? 

Se ame, se cuide e se proteja, assim você estará em 
condições de ajudar o próximo.  

CARINE ARENHARDT 

Faltando pouco mais de 
três meses para o Natal, o go-
verno municipal de Maravi-
lha confirmou os primeiros 
detalhes do trabalho volta-
do para a decoração natalina. 
Nas redes sociais da prefeitu-
ra e também do prefeito San-
dro Donati, já foi confirmado, 
por exemplo, que neste ano 
Maravilha vai ter um safari, 
com animais de pelúcia.

Conforme a diretora de 
Cultura, Rosi Reichert, o mu-
nicípio já está licitando a 
compra de produtos e servi-
ços para a nova decoração. 
Ela ressalta que o ano 2021, 
devido ao cenário de pan-
demia, mais uma vez impos-
sibilitou a realização de ati-
vidades culturais, portanto 
o departamento de Cultura 

PREPaRaTiVOs A abertura da programação As Maravilhas do Natal 2021 
está marcada para o dia 12 de novembro

maravilha organiza decoração 
natalina e anuncia novidades

Um dos bichos de pelúcia já esteve no município e fez sucesso nos momentos de teste

vem focando principalmente 
na decoração natalina. 

“Já estamos há alguns 
meses trabalhando para or-
ganizar a decoração natalina 
e iluminação. Já temos o pro-
jeto da decoração, com alte-

rações e novidades para este 
ano, aprovado pelo prefei-
to e vice-prefeito. Vamos fo-
car em mais cenários inte-
rativos, como este safari que 
vai oferecer vários animais de 
pelúcia, disponibilizados em 

parceira com o Sicredi, num 
espaço para as crianças, e 
também para os adultos esta-
rem brincando”, destaca. 

A diretora de Cultura afir-
ma que outras novidades es-
tão sendo preparadas, e que 
serão ainda anunciadas pelo 
município. Rosi afirma que 
a abertura da programação 
As Maravilhas do Natal 2021, 
já marcada para o dia 12 de 
novembro, também reser-
va surpresas para a popula-
ção. Todos os cenários, as-
sim como a instalação das 
luzes devem estar prontos 
em novembro. 

Além a população local, 
o governo municipal espera 
receber um grande núme-
ro de visitantes de municí-
pios vizinhos para prestigiar 
a nova decoração e ilumina-
ção natalina. 

Divulgação

Participantes percorreram 55 quilômetros e conheceram vários lugares

dEsafiO
grupo Elas de bike 
realiza viagem 

O grupo de ciclistas de Maravilha Elas 
de Bike realizou uma viagem no final de se-
mana (4 a 6) até Guaporé no Rio Grande 
do Sul, onde elas deram início à caminha-
da pela Ferrovia do Trigo com destino a ci-
dade de Muçum. Em três dias o grupo per-
correu 55 quilômetros superando muitos 
obstáculos. Conforme as participantes, o tra-
jeto foi marcado por muita superação, for-
ça de vontade, amizades companheiris-
mo, adrenalina, encantos da natureza, 
energia que vai muito além de palavras. 

Divulgação
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Empreendimento fica localizado na Avenida 
Sete de Setembro, Centro de Maravilha

Relojoias reabre com 
melhorias e novidades 

TRadiCiOnal

CAMIllA CONsTANTIN

A Relojoias retomou os atendimentos 
nesta segunda-feira (6), após alguns dias 
fechada para reformas e melhorias. Loca-
lizada há 26 anos no mesmo endereço, na 
Avenida Sete de Setembro, Centro de Mara-
vilha, a joalheria, que é uma das mais tradi-
cionais da cidade, passou por ampliação e 
modernização do ambiente. 

O objetivo é continuar prestando os já 
tradicionais e reconhecidos trabalhos de 
venda e manutenção de joias e relógios, mas 
também ampliar a gama de serviços ofereci-
dos, contando agora também com ótica. 

Em mais de duas décadas de atuação, 
a Relojoias obteve reconhecimento de seus 
clientes pela confiança, especialidade no 
ramo de atuação e, principalmente, pelo ex-
celente atendimento.

a história da relojoias iniciou ainda 
em 1974, quando o sócio fundador 
Leodir Furlanetto (o gringo), então com 
14 anos, chegou em maravilha para 
aprender a profissão de ourives com 
dilvo e Jacir Federizzi, conhecidos na 
cidade como “os gringos”, na antiga 
relojoaria Confiança. 
dois anos depois, Leodir Furnaletto e 
nilton Federizzi, que também passaram 
a ser conhecidos na cidade como 
“gringos”, iniciaram outro negócio, 
dando início a uma sociedade que 

HISTÓRIa DE aMIzaDE, 
ESFORçO E SucESSO 

durou 20 anos, com a ainda existente 
relojoaria maravilha. 
em 1995, Leodir e sua esposa, alaídes 
Furlanetto, resolveram iniciar uma 
parceria profissional e criaram a 
relojoias, que permanece até hoje como 
uma empresa familiar, possuindo entre 
seus colaboradores, Cláudio Furlanetto 
(irmão de Leodir) e deiwisson Furlanetto 
(sobrinho de Leodir e alaídes).
a parceria e amizade dos “gringos” dilvo, 
Jacir, nilton e Leodir faz até hoje os 
clientes acharem que todos são irmãos, 
quando na verdade apenas os três 
primeiros são, sendo Leodir um grande 
amigo da família.

Fotos: Divulgação

Espaço foi modernizado para proporcionar mais conforto aos clientes

Empresa fica localizada na avenida sete de setembro
Leodir Furlanetto e sua esposa, Alaídes

Equipe que atua na Relojoias 
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EduCaÇãO infanTil Município vai adequar a estrutura onde atualmente funciona o Caps. Um projeto 
parecido também foi anunciado para o Bairro Estrela, já em fase de licitação 

Com fila de espera para o berçário e maternal 1, maravilha 
vai implantar nova creche no bairro universitário 
CARINE ARENHARDT

Com o objetivo de 
ampliar a oferta de va-
gas e atender a atual lis-
ta de espera, o governo 
municipal de Maravi-
lha confirmou a adequa-
ção de mais um espaço 
para funcionamento de 
creche. O projeto prevê 
a adequação da estrutu-
ra onde atualmente fun-
ciona do Caps, no Bairro 
Universitário. 

O projeto está em 
fase de conclusão. O 
município deve inves-

tir aproximadamente R$ 
600 mil, com recursos 
próprios, para adequar 
a estrutura atual. A nova 
creche vai atender até 70 
crianças. 

A secretária de Edu-
cação, Cleusamar Preuss, 
destaca que o município 
tem uma grande preocu-
pação em atender a de-
manda atual. Ela refor-
ça que não há mais filas 
para o maternal 2 e 3, no 
entanto ainda há uma 
extensa lista de crianças 
que aguardam vaga para 
o berçário e maternal 1.  

169 nOVas Vagas nO sEgundO sEmEsTRE   

a secretária destaca ainda que neste segundo semestre a 
equipe trabalha na reorganização de turmas, com transferências 
internas e atendimento de crianças mais próximas de suas 
residências, além de outras demandas solicitadas pelos pais. 
Ela ressalta que as mudanças possibilitaram a abertura de 169 
novas vagas de creche no município. 

CRECHE nO EsTREla
O município também já havia confirmado a implantação de 
uma creche no bairro Estrela, no sobsolo do posto de saúde. 
O projeto está em fase de licitação e deve ter um investimento 
médio de r$ 1,2 milhão, sendo r$ 600 mil de emendas 
parlamentares e r$ 600 mil em recursos próprios. a obra deve 
ter início em breve. 

secretária de Educação, Cleusamar Preuss, fala a demanda de vagas

Arquivo/O Líder

a família Ebert, ainda consternada com a perda da mãe, esposa 
e avó, Normelia Ebert, vem agradecer a todas as pessoas que 
de alguma forma manifestaram seu apoio neste momento de 
profunda dor. Nenhuma palavra ou gesto será esquecido. 
Nossa gratidão, aos profissionais da saúde que cuidaram de 
maneira zelosa e diligente, não medindo esforços para que 
tudo ocorresse da melhor maneira possível. 
ao hospital são José, nosso reconhecimento pelo belíssimo 
atendimento prestado. Santo Agostinho

“A morte não é nada. Eu só 
passei para o outro lado 

do caminho. 
Vocês continuam vivendo no 

mundo das criaturas, eu estou 
vivendo no mundo do criador. 

Você que aí ficou, siga em 
frente, a vida continua, linda e 

bela como sempre foi.”

Após um ano e meio inativo 
por causa da pandemia, o Coral 
Alemão Immer Frohlich retor-
nou aos ensaios na última sema-
na, na sede do Rotary Clube, ao 
lado do Lar de Convivência. O re-
gente é o maestro Moris Drumm. 

Todos os coralistas e no-

vos sócios foram convocados 
para a retomada, que segue to-
dos os cuidados necessários de 
prevenção ao covid-19, como 
o uso da máscara. Pessoas ain-
da não sócias, mas amigas do 
canto Coral e da Cultura Ale-
mã, também são bem-vindas.

immER fROHliCH

ORdEm dE sERViÇO

Coral alemão retoma 
ensaios em maravilha 

autorizada a ampliação do 
serviço de Convivência

Santa Catarina, já con-
solidada a segunda econo-
mia mais competitiva do 
país, alcançou um dos me-
lhores índices da história 
do estado, balizado pelo 
Produto Interno Bruto es-
tadual, que passou de um 
crescimento de 2.9% para 
9% nos doze meses encer-
rados em junho. Dados do 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), 
apontam que o PIB bra-
sileiro passou de uma re-
tração de 3,8% em 12 me-
ses até março, em relação 
ao mesmo período ante-
rior, para um crescimento 
de 1,8%, na mesma compa-
ração até junho. Com isso, 

Santa Catarina ocupa uma 
das melhores posições 
de crescimento econômi-
co no cenário nacional.

“Este crescimento re-
levante do PIB estadual, 
onde saímos de 2.9% para 
9%, demonstra que a eco-
nomia catarinense se des-
colou da nacional e des-
ponta como as de maior 
crescimento no país. Sua 
competitividade e atestada 
resiliência vêm se tradu-
zindo em produção cres-
cente. Com isso, temos 
sido a primeira opção para 
instalação de novas em-
presas e consequentemen-
te os níveis de emprego 
vem crescendo em todas as 

ECOnOmia

Pib de santa Catarina avança acima da 
média nacional e chega a 9%

regiões”, avaliou o Secretá-
rio de Estado do Desenvol-

vimento Econômico Sus-
tentável, Luciano Buligon.

CREsCimEnTO 
dOs sETOREs
segundo dados divulgados pelo IbGE, santa 
Catarina teve o maior crescimento no volume de 
serviços nos últimos doze meses encerrados 
em junho, relativos ao mesmo período anterior, 
quando comparado com os doze maiores estados 
produtores de serviços. Cresceu 8,4% frente a 
uma média nacional de 0,4%. Na indústria de 
transformação, nessa mesma comparação, santa 
Catarina cresceu 15%, enquanto a média do 
País foi 7,7%. No varejo ampliado, o crescimento 
foi 10,7% no Estado e de 7,9% no País. Esta 
performance econômica refletiu na evolução 
do PIb estadual, estimado pela sDE, conforme 
explica o economista Paulo Zoldan.

O prefeito de Maravilha San-
dro Donati entregou nesta sema-
na a ordem de serviço para am-
pliação da sede do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos. O investimento é de 
R$ 785 mil, com emenda do de-
putado federal Celso Maldaner. 

A obra já havia sido licitada em 
2020, mas a empresa vencedora 
da licitação nunca iniciou o ser-
viço, e foi penalizada em proces-
so administrativo. Com a am-
pliação, a área disponível será de 
610 metros quadrados, com es-
paço interno e quadra esportiva. 
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Fábio Marlon Machado, Leiloeiro Público Oficial, devidamente autorizado pela Cooperativa sUlCREDI/são Miguel, faz saber que 
levará a lEIlÃO PÚBlICO, no dia 28/09/2021, às 15h, presencialmente Nas dependências do ED. ANDRÔMEDA, RUA 7 DE sETEM-
BRO, N. 2307 – sAlA 117G – CENTRO – sÃO MIGUEl DO OEsTE/sC CEP: 89900-000, e na forma online através do endereço eletrôni-
co: www.machadoleiloeiro.com.br em PRIMEIRO lEIlÃO, com lance mínimo igual ou superior ao da avaliação do imóvel, ou seja R$ 
140.000,00. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 18/10/2021, no mesmo horário e local, para realiza-
ção do sEGUNDO lEIlÃO, com lance mínimo igual ou superior ao de R$ 155.615,00. E venderá por si, nos dias, hora e locais acima refe-
ridos, pelos lanços mínimos fixados, na forma da lei (Lei n.º 9.514/97, Decreto nº 21.981/32, sua alteração, Lei nº 13.138/2015 e Resoluções 
Complementares) e pelo presente edital, o imóvel abaixo descrito, adquirido através da consolidação da propriedade dos bens alienados 
em favor da sUlCREDI /são Miguel, em virtude de atraso no pagamento de prestações mensais.

DOs lANCEs PREsENCIAIs E ONlINE
Poderão ser realizados a partir do primeiro dia útil subsequente ao da publicação do presente edital. 
Dos interessados na modalidade presencial estes devem dirigir-se diretamente ao leiloeiro, enquanto que aos interessados no leilão on

-line o cadastro e os lances online serão efetuados exclusivamente perante o Leiloeiro Fábio Marlon Machado, pelo seguinte sítio eletrô-
nico (site na internet): www.machadoleiloeiro.com.br.

DO PAGAMENTO DA ARREMATAÇÃO
O referido imóvel encontra-se em nome da sulcredi/são Miguel, e será vendido mediante pagamento à vista, por depósito em conta 

fornecida pelo Leiloeiro no ato da compra, acrescidos da comissão do Leiloeiro (5% sobre o valor da venda).
DAs ADVERTÊNCIAs
As alienações são feitas em caráter “AD-CORPUS”, sendo que as áreas mencionadas nos Editais, catálogos e outros veículos de comu-

nicação, são meramente enunciativas. Compete ao interessado na arrematação, a verificação do estado de conservação dos bens, bem 
como, em se tratando de bens imóveis de eventuais restrições para construção, averbadas ou não na matrícula ou para construções futuras.

O Leiloeiro e a Comitente não se responsabilizam por qualquer problema ou defeito que venha a ser constatado posteriormente, pres-
supondo-se, a partir do o oferecimento de lances, o conhecimento das características e situação do bem, ou o risco consciente do arrema-
tante, não aceitando a respeito deles qualquer reclamação ou desistência posterior, quanto às suas qualidades intrínsecas ou extrínsecas, 
procedência ou especificação, devendo, portanto, o arrematante considerar o disposto no dimensionamento do lance/proposta.

Fica a encargo do arrematante a desocupação do imóvel, reformas que ocasionem alterações nas quantidades e/ou dimensões dos cô-
modos, averbação de áreas e/ou regularização, quando for o caso, arcando o adquirente com as despesas decorrentes.

Eventuais débitos que recaiam sobre o imóvel, especialmente dívidas condominiais e tributos (IPTU e quaisquer taxas incidentes so-
bre o imóvel), devem ser levantados e quitados exclusivamente pelo adquirente.

Bem: Imóvel localizado em Iraceminha/sC- Matrícula n. 1.679.
Lote Colonial Rural n. 55, da Seção Quaraí, situada no município de Iraceminha/SC, Comarca de Maravilha, registrado no Ofício de
Registro de Imóveis de Maravilha/SC, com área de 230.000,00m². Somente a área ideal de 25.000,00m², sem benfeitorias.
CONFRONTAÇÕES: ao Norte, com o lote colonial rural n. 54; ao Sul, com o lote colonial rural n. 56; ao Leste, com o rio Iracema; ao 

Oeste, com os lotes coloniais rurais n. 66 e 67 em parte. Tudo na mesma Seção Quaraí. Com reserva de todos os cedros existentes na refe-
rida área, em favor da Companhia Territorial Sul. Código de Imóvel 815.362.002.739-6, CND de Imóvel Rural n. F5BA.2FED.3C8D.753C.

Quaisquer esclarecimentos, bem como cópias do Edital na íntegra com os bens a serem leiloados poderão ser obtidos diretamente 
com o Leiloeiro, por e-mail: fabio@machadoleiloeiro.com.br site: www.machadoleiloeiro.com.br Mais informações e edital na íntegra 
com o Leiloeiro Oficial pelos fones (49) 3198-1350/ (49) 99804-0807.

EdiTal E nOTifiCaÇãO dE PRimEiRO E sEgundO lEilãO nº 05/2021

Credora: Cooperativa de Crédito Rural de são Miguel do Oeste – sUlCREDI/são Miguel.

CARINE ARENHARDT 

A Cantina Italiana se-
dia neste sábado (11), a 
partir das 16h, a 6ª edição 
do Canta Maravilha – Fes-
tival da Canção Cidade das 
Crianças. O evento é pro-
movido pelo Departamen-
to de Cultura do Municí-
pio e as inscrições foram 
antecipadas. No total, são 
26 inscritos, divididos en-
tre as quatro categorias. 

Devido ao cenário de 
pandemia não será permi-
tido a presença de público, 
no entanto todas as apre-
sentações terão transmissão 
ao vivo pelos canais oficiais 
da prefeitura, no Youtu-
be, Facebook e Instagram. 

Para valorizar a par-
ticipação online do pú-
blico, essa interação pe-
los canais de transmissão 
vai definir o troféu inter-
net. O participante que so-
mar o maior número de 

manifestações, com uso 
da hashtag (#), durante a 
apresentação será o ga-
nhador do troféu internet. 

Também haverá en-
trega de troféu e premia-
ção em dinheiro para aque-
les que somarem as maiores 
notas dos jurados. Os três 
primeiros colocados de 
cada categoria serão pre-
miados. Todos os candi-
datos receberão uma me-
dalha de participação, e a 
entrega da premiação ocor-
re após o fim das apresen-
tações de cada categoria. 

Conforme a diretora de 
Cultura, Rosi Reichert, os 
jurados são profissionais da 
música e atuais gestores na 
área de Cultura e não resi-
dem em Maravilha.  As ca-
tegorias são: mirim, para 
crianças com 05 a 08 anos; 
infantil, de 09 a 12 anos; 
juvenil, para adolescen-
tes de 13 a 17 anos; e adul-
to, para maiores de 18 anos. 

fEsTiVal da CanÇãO 

Com 26 inscritos, Canta 
maravilha será realizado 
neste sábado 

CulTuRa Feira tem o objetivo de divulgar todos os produtos e o trabalho 
realizado pelas entidades que participam do evento

maravilha realiza feira do artesanato, agricultura 
familiar, agroecologia e Ornamentais neste mês

A prefeitura de Maravilha, 
Amarap, Copamar e Caoma 
vão realizar no dia 25 de setem-
bro, no Espaço Criança Sorri-
so, a Feira do Artesanato, Agri-
cultura Familiar, Agroecologia e 
Ornamentais. Estarão expostos 
e à venda itens como produtos 
coloniais, peças de artesanato, 
plantas como orquídeas, sucu-
lentas e a programação ainda vai 
oferecer o Seminário dos Produ-
tos Agroecológicos organizado 

pela Secretaria de Agricultura e 
Meio Ambiente.

O assunto foi abordado nesta 
semana pela Rádio Líder, com a 
diretora de Cultura, Rosi Reichert 
Heineck, diretora de Agricultura, 
Márcia Scherer, e o vice-prefeito 
Jonas Dall’Agnol. Segundo eles, 
será um grande evento.

A feira tem o objetivo de di-
vulgar todos os produtos e o tra-
balho realizado pelas entidades 
que participam do evento. “São 

produtos locais, feitos por mãos 
maravilhenses, que destacam 
nosso município e nossa gente. 
Queremos com a feira levar para 
a nossa comunidade essa rique-
za cultural que temos em Mara-
vilha e mostrar o trabalho que é 
feito por todos eles”, disse a dire-
tora de Cultura.

A feira abre às 14h e vai até 
às 19h. A vigilância sanitária e 
secretaria municipal de saú-
de acompanham a organização 

com orientação e execução dos 
protocolos de segurança exigi-
dos devido à pandemia da Co-
vid-19. Um café colonial tam-
bém será realizado com venda 
de kits para consumo no local e 
a entidade responsável é o Clube 
25 de Julho.

De acordo com o município, 
os três vencedores da categoria 
adulta do Festival da Canção Ci-
dade das Crianças vão se apre-
sentar na feira no dia 25.

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/Rádio Líder

De acordo com o município, população deve respeitar as regras contra a Covid-19 Conforme Márcia scherer, produtores estão felizes com a possibilidade
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sãO miguEl da bOa VisTa

alunos visitam Posto de saúde

Caminhada cívica é realizada pelas 
principais ruas e avenidas

Os alunos do Centro 
Educacional Professor Ivo 
Luiz Honnef, estão estudan-
do sobre o projeto Recicla-
gem do Lixo, e para apro-
fundar alguns conceitos 
estudados em sala de aula, 
foram até o Posto de Saú-
de para saber como é rea-
lizado o descarte do lixo. A 
enfermeira Josaine Sche-
neider e a Diretora de Saú-
de Simone Taborda, fize-
ram esclarecimentos sobre 
o descarte dos materiais uti-

lizados no posto de saúde.
Conforme elas, os lixos 

possui um descarte diferen-
ciado, com três tipos de lixo: 
o lixo comum, contamina-

do e o perfurante cortante e 
também como é feito o des-
carte dos remédios vencidos. 
Josaine e a Simone mostra-
ram e explicaram sobre o re-

Descarte do lixo foi tema abordado durante a visita

Divulgação

TuRismO
Ciclistas passaram por flor 
do sertão nesta semana

Preocupado em melhorar 
cada vez mais a genética do reba-
nho bovino o município de São 
Miguel da Boa Vista, por meio 
da administração e da Secreta-
ria da Agricultura, investe em for-
necimento de nitrogênio e sub-
sídio na aquisição de sêmen.  
Baseado na Lei de Melhoramen-
to Genético o município forne-
ce gratuitamente nitrogênio. 

De acordo com o secretário 
da Agricultura, Marcio Canzi atu-
almente tem 33 agricultores com 

botijões de sêmen para insemina-
ção. Uma vez por mês eles podem 
recarregar o nitrogênio gratuita-
mente. “Outro auxílio que eles 
têm é o subsídio na aquisição do 
sêmen de qualidade”, disse Canzi. 

Segundo o secretário cada 
agricultor pode comprar até 
50 doses de sêmen com auxí-
lio de R$ 40 por dose. “É obser-
vado o critério de animais em 
idade reprodutiva para deter-
minar a porcentagem de doses 
que o agricultor tem direito”, diz.  

mElHORamEnTO
município incentiva agricultores 
investir em genética de qualidade

são 33 agricultores que têm botijões de sêmen e recebem incentivos

alunos e autoridades participaram do ato na manhã de terça-feira(7)

Divulgação

Para comemorar o Dia da 
Independência na terça-feira 
(7), foi realizada a Caminhada 
Cívica em São Miguel da Boa 
Vista. Participaram autorida-
des municipais, Polícia Militar, 
secretários municipais, alunos 
da rede municipal de ensino 
representando as cores da ban-
deira, alunos da educação in-
fantil com a fanfarra escolar, 
soberanas jovens e idosas e in-
tegrantes da Banda Municipal.

Após a caminhada hou-
ve a execução do Hino Nacio-
nal bem como pronunciamen-
tos e apresentações em frente à 
prefeitura. A aluna Brenda Ba-

varesco do 5º ano declamou a 
poesia Brasil Real e em seguida 
o aluno Yarlei Sebastiany de-
clamou o poema Minha Pátria.

Depois das apresentações 
a secretária da Educação, Cul-

tura e Esporte, Odete Conte, fez 
seu pronunciamento ressaltan-
do que ser patriota não é so-
mente cantar o Hino Nacional, 
mas que se deve respeitar e cui-
dar tudo o que a natureza ofe-

rece. O presidente da Câmara 
de Vereadores, Edson Ce-
sar Rigotti, falou sobre a pá-
tria e da importância da har-
monia entre os poderes. E 
para finalizar os pronuncia-
mentos o prefeito Vanderlei 
Bonaldo, fez o uso da pala-
vra, falando das diversida-
des da nação, da contribui-
ção para a independência 
local e tudo o que a bandei-
ra representa.  O Hino de São 
Miguel da Boa Vista foi exe-
cutado no encerramento das 
atividades. A organização do 
ato cívico foi da Secretaria de 
Educação, Cultura e Esporte.

Divulgação

Na segunda-feira (6), 
os professores do Núcleo 
Escolar Professora Maria 
Olinda Herman de Irace-
minha realizaram o conse-
lho de classe e planejamen-
to escolar no período da 
manhã. Na oportunidade 
aproveitaram para planejar 
e discutir ações para o pró-
ximo trimestre.  

Conforme a diretora da 
escola, Odete Bertotti, o pla-
nejamento escolar é uma ta-
refa docente que inclui tan-
to a previsão das atividades 
em termos de organização 

Mais de 300km de percur-
so, com todos os tipos de ter-
reno e diversas atrações, que 
encantam os “turistas do pe-
dal” e tornam cada momen-
to inesquecível. O Circuito Ve-
lho Oeste – uma das rotas de 
cicloturismo mais charmosa e 
atrativa da região Sul. O Proje-
to é da Universidade do Estado 
de Santa Catarina, coordenado 
pela professora Kiciosan Galli 
e com diversos colaborado-
res. O que surgiu como um so-
nho há dois anos, vem tomando 
forma, com grandes parcerias 
e importantes apoios, envol-
vendo pelo menos 13 municí-
pios, dentre eles Flor do Sertão. 

Desde o início, Flor do Ser-
tão faz parte do projeto, sen-
do representado pelo dire-
tor de Turismo, Jovir Zanuzzo, 
e pelo empresário, Juares de 
Mora, do Pesqueiro Paulista. 

Ao longo do trajeto são deze-
nas de propriedades parceiras, 
onde os turistas podem pernoi-
tar, se alimentar ou mesmo cur-
tir momentos de lazer. São atra-
ções culturais, gastronômicas, 
medicinais e, claro, naturais. O 
Pesqueiro do Paulista, até o mo-
mento, é a única proprieda-
de cadastrada no município. 

Um grupo de cicloturis-
tas está realizando o circuito 
de ponta a ponta, visitando to-
dos os parceiros, com objeti-
vo de qualificar o projeto. E na 
quarta-feira (08), alguns deles 
pernoitaram no Pesqueiro, se-
guindo percurso pela manhã. 
“Vocês todos estão de parabéns; 
que lugar incrível, que natureza 
exuberante; adoramos conhe-
cer um pouco de Flor do Ser-
tão, e sem dúvida voltaremos 
aqui”, prometeu Maria Angéli-
ca Lucca, de Rio do Campo/SC. 

EduCaÇãO Ações e atividades foram avaliadas durante o encontro realizado 
com os professores do educandário 

Escola realiza conselho de classe 
e planejamento das atividades

Grupo está visitando todos os parceiros do projeto Circuito velho Oeste

Divulgação

colhimento do lixo, sendo 
que a prefeitura paga um cer-
to valor por quilograma de 
lixo recolhido para a Empre-
sa Tucano Obras e Serviços.

Após as explicações os 
alunos fizeram perguntas 
para ter maior compreensão 
sobre a questão do lixo, tor-
nando-se assim mais interes-
sante e esclarecedor o assun-
to abordado em sala de aula, 
e também a importância 
da reciclagem e do descar-
te correto do lixo produzido.

Professores discutiram sobre atividades que serão realizadas ainda neste ano

e coordenação em face dos 
objetivos propostos, quan-
to a sua revisão e adequa-
ção no decorrer do processo 
de ensino. O planejamento é 
um meio para programar as 

ações docentes, mas é tam-
bém um momento de pes-
quisa e reflexão intimamen-
te ligado à avaliação. 

No período da tarde 
aconteceu o conselho de 

classe do 1º ao 5º ano das 
séries iniciais. O objetivo 
foi promover o bem-estar e 
a eficácia de toda a comuni-
dade escolar, a fim de me-
lhorar o aprendizado dos 
alunos por meio do desen-
volvimento, da revisão e da 
avaliação dos programas de 
melhoria e orçamentos es-
colares. Durante o encon-
tro foi apresentado o relató-
rio de cada turma, entrega 
dos diários, discussão sobre 
avaliação, assuntos gerais e 
a programação do mês de 
setembro e outubro. 

Divulgação
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TuRismO
Ciclistas da Rota do Cicloturismo Velho Oeste 
visitam município

Tigrinhos recebeu na ter-
ça-feira (07), a visita do gru-
po de organizadores do 
projeto Rota de Ciclotu-
rismo Velho Oeste. O dire-
tor de Cultura, Vanderlei da 
Rosa, acompanhou os ci-
clistas para conhecer um 
pouco mais sobre as bele-
zas naturais do município.

Com gerenciamento da 
Udesc a Rota de Cicloturis-
mo Velho Oeste é um circuito 
autoguiado, com centenas de 
atrações culturais, gastronô-
micas e medicinais, esbanjan-
do belezas naturais da região 
Oeste, passando por vários 
municípios, entre eles em bre-
ve, oficialmente Tigrinhos.

No trajeto os ciclistas 
apreciaram rios, cachoeiras, 

agricultura familiar, mata na-
tiva e cultivo de plantas medi-
cinais e aromáticas em hortos 

medicinais. Conforme Vander-
lei, Tigrinhos neste ano após 
uma reunião com a professo-

ra e coordenadora do proje-
to Kiciosan Galli, também fará 
parte da rota do clicloturismo. 

Grupo conheceu os pontos turísticos do município

Divulgação

O Dia da Independência 
foi comemorado em Bom Jesus 
do Oeste na manhã de terça-
feira (7), com ato cívico na pra-
ça municipal Gustavo Osval-
do Senhem. A banda municipal 
realizou alvorada festiva nas 
comunidades do interior se-
guindo até a praça. O ato cívico 
contou com a presença de au-
toridades, servidores, professo-

res, alunos e público em geral.
O prefeito Airton Antô-

nio Reinher, vice-prefeito Iva-
nor Belolli, presidente do Le-
gislativo e a diretora de cultura, 
fizeram o uso da palavra e fa-
laram da importância do dia, 
momento de ser realizado o 
ato cívico, gerando mais res-
peito e cidadania de que-
rer bem o país onde se vive.

7 dE sETEmbRO
ato cívico é realizado 
em bom Jesus do Oeste 

autoridades participaram do ato realizado na praça municipal

Divulgação

O município de Cunha 
Porã, através da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, organizou 
uma programação de sensibi-
lização sobre o Setembro Ama-
relo, mês que trabalha a cons-
cientização sobre a prevenção 
ao suicídio na comunidade. A 
programação irá iniciar com 
uma capacitação aos agentes 
comunitários de saúde.  Du-
rante todo o mês de setembro 
os profissionais participam de 
capacitações ofertadas pelo 
Estado e Ministério da Saúde 
sobre o assunto. 

Conforme as psicólogas 
Marieli Comparin e Sandra 
Zamboni, além dessas ações 
também será prestado atendi-
mento psicológico para a po-
pulação, mediante encami-
nhamento da Unidade Básica 
de Saúde. “É importante que 
familiares, amigos e os pró-
prios pacientes fiquem atentos 
aos sinais e sintomas relacio-
nados ao sofrimento mental e 
procurem ajuda. A gestão está 
sempre preocupada em traba-
lhar a prevenção, pois acredi-
tamos que prevenir é o melhor 
remédio”, destaca o secretário 
de saúde, Sandro Kloh. 

sETEmbRO amaRElO Objetivo é alertar e conscientizar sobre a 
prevenção ao suicídio na comunidade

Cunha Porã programa atividades 
alusivas à data 

Profissionais estão participando de capacitação neste mês 

Divulgação

sETEmbRO amaRElO
O setembro amarelo é uma campanha de conscientização sobre a prevenção do 
suicídio, sendo considerado um problema grave de saúde pública. De acordo com 
a Organização Mundial da saúde, o brasil ocupa a oitava posição em relação ao 
número de suicídios no ranking mundial. Nove em cada dez mortes por suicídio 
podem ser evitadas. 
a prevenção é fundamental para reverter essa situação, garantindo ajuda e 
atenção adequada. É preciso perder o medo de se falar sobre o assunto. Esclarecer, 
conscientizar, estimular o diálogo e abrir espaço para campanhas contribuem para 
tirar o assunto da invisibilidade e, assim, mudar essa realidade.

Os membros das equipes 
técnicas de suinocultura, bovi-
nocultura leiteira e produção de 
grãos, receberam treinamento 
na segunda-feira (6), sobre o uso 
das planilhas de gestão do QT 
Rural. Assim, esses técnicos estão 
mais preparados para a impor-
tante missão de contribuir com a 
prática dessas ferramentas e as-

sim contribuir para os resulta-
dos dos produtores cooperados.

A consultora do Sebrae/SC 
Karla Syhmansky, ministrou o 
treinamento e repassou as ba-
ses para o uso adequado das 
planilhas. O treinamento foi de 
forma semipresencial, oportu-
nizando a participação dos co-
laboradores das outras regiões.

auRiVERdE

sEguRanÇa

Equipes técnicas participam 
de treinamento

secretaria da agricultura faz 
a retirada de eucaliptos 

A administração de São 
Miguel da Boa Vista preocu-
pada com a segurança da po-
pulação tomou a iniciativa de 
fazer a retirada de dezenas 
de árvores que ofereciam ris-
cos a edificações e seus usu-
ários. De acordo com o pre-
feito, Vanderlei Bonaldo foi 
necessário à retirada de eu-
caliptos que estavam próxi-
mos a creche municipal, Pos-
to de Saúde, Delegacia de 
Polícia e também as instala-
ções do campo do Palmeiras.    

A retirada aconteceu na úl-
tima semana em ação conjun-
ta com a Secretaria Munici-
pal de Agricultura. As árvores 
estavam em Área de Preser-

vação Permanente (APP), e o 
corte foi feito com licença do 
órgão ambiental responsável. 

Conforme o engenheiro 
agrônomo, Sérgio Augusto Du-
catti, o corte e retirada das árvo-
res é apenas um dos itens que 
contemplam o Plano de Re-
cuperação de Área Degrada-
da (PRAD). “Plano este elabo-
rado e apresentado ao Instituto 
Meio Ambiente (IMA) e Promo-
toria Pública, por uma empre-
sa especializada em serviços na 
área ambiental”, conta. As ações 
que constam no PRAD, con-
templam a retirada do resto do 
material derrubado, e o poste-
rior cercamento e refloresta-
mento com árvores nativas. 
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CotIDIAno

por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNSITO E VOCÊ
soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar rodoviária

alaRmE sOnORO
Olá amigo leitor.
Recorrentemente existem registros de ocorrências envol-

vendo roubo/furto de veículos automotores, os quais aconte-
cem de diversas maneiras, desde um assalto, até um furto sor-
rateiro do veículo a noite na residência ou quando estacionado 
na via pública.

De qualquer maneira, alguns cuidados acabam por diminuir 
as chances de ocorrer furto do veículo. Em especial, me refiro ao 
uso do alarme veicular.

É importante termos esse tipo de dispositivo em nossos veí-
culos e, também, a forma correta de instalação e uso, já que existe 
especificações pela legislação de trânsito nesse sentido.

A Resolução nº 37 do Contran fixa normas de utilização de 
alarmes sonoros e outros acessórios de segurança contra roubo 
ou furto de veículos automotores.

O artigo primeiro da referida resolução afirma ser necessário 
reconhecer como “acessórios” os sistemas de segurança para ve-
ículos automotores, pelo uso de bloqueio elétrico ou mecânico, 
ou através de dispositivo sonoro, os quais objetivem dificultar o 
seu roubo ou furto. Sendo que seu parágrafo único faz um alerta, 
mencionando que esses acessórios não poderão comprometer o 
desempenho operacional nem a segurança do veículo.

Ainda, a Resolução nº 37 estabelece que o dispositivo alarme 
sonoro não poderá: a) produzir sons contínuos ou intermitentes 
semelhantes aos utilizados pelos veículos de socorro e salvamen-
to, como polícia, bombeiros e ambulância, por exemplo; b) emi-
tir sons contínuos ou intermitentes de advertência por um perí-
odo superior a 1 minuto (para veículos nacionais ou importados 
fabricados a partir de 1999). Desse modo, o sistema de alarme au-
tomotivo que seja instalado no veículo deverá respeitar as exigên-
cias impostas pela resolução 37.

Caso não respeitado a legislação de regência, o proprietário 
irá incorrer em infração de natureza média, com penalidade pre-
vista de multa e remoção do veículo.

Quanto ao nível máximo de ruído, o alarme sonoro deve aten-
der ao disciplinado na Resolução 35/98 do Contran, que versa so-
bre a buzina, mas também é aplicável aos alarmes sonoros, que 
devem ser medidos com equipamento adequado, denominado 
sonômetro (ou decibelímetro). Assim, todos os veículos automo-
tores, nacionais ou importados devem: a) possuírem nível de ru-
ído máximo de 104 decibéis (para os fabricados a partir de 1999); 
b) possuírem nível de ruído mínimo de 93 decibéis (para os fabri-
cados a partir de 2002).  Excetuam-se da regra acima, os veículos 
de competição automobilística, reboques, semi-reboques, máqui-
nas de tração agrícola, máquinas industriais de trabalho e tratores.

Caso não respeitado a legislação de regência, o condutor irá 
incorrer em infração de natureza grave, com penalidade prevista 
de multa e retenção do veículo para regularização.

Tenham todos uma boa semana.

Um acidente de trânsi-
to envolveu dois veículos e 
deixou uma pessoa ferida na 
manhã de ontem na BR-282 
em Pinhalzinho. O Corpo de 
Bombeiros e Polícia Rodovi-
ária Federal foram acionados. 
Foi uma colisão frontal entre 
uma Hilux SW4, emplacada 
em Maravilha, e uma cami-
nhonete Kia HR, emplacada 
em Porto União.

Uma pessoa que esta-
va no veículo de Porto União 

foi encaminhada para aten-
dimento no hospital de Pi-
nhalzinho. Segundo o Corpo 
de Bombeiros, a vítima esta-
va consciente e orientada no 
momento da condução. 

O veículo Kia, que pos-
sui carroceria, estava carrega-
do com galões de óleo de co-
zinha usado. O produto ficou 
espalhado pela pista, o que 
gerou atenção da equipe de 
socorro e motoristas que pas-
savam pelo local. 

TRÂnsiTO Uma pessoa foi atendida e encaminhada para o hospital 

Veículo de maravilha se envolve em 
acidente na bR-282 em Pinhalzinho 

Matheus Seimetz/ Rádio Nova FM

O que era para ser apenas 
uma noite no bar em ótima 
companhia terminou em caso 
de polícia na madrugada de 
quinta-feira (9), em São Mi-
guel do Oeste. Segundo infor-
mações da Polícia Militar, um 
homem foi a um bar e, jun-
to com a dona do estabeleci-

mento, consumiu 15 cervejas.
Na hora de pagar, por 

volta das 5h, a mulher te-
ria cobrado R$ 700 pe-
las cervejas. No entanto, o 
homem disse que tinha ape-
nas R$ 350 para quitar a dí-
vida, o que gerou desacor-
do. Aos policiais, o homem 

relatou que não havia per-
guntado o preço da bebida.

Na tentativa de chegar 
a um acordo com a dona do 
bar, o homem deixou as cha-
ves do seu carro com ela e se 
comprometeu a voltar ao lo-
cal no final do dia, após o tra-
balho, para saldar a dívida. 

CasO dE POlíCia
após 15 cervejas, dona de estabelecimento 
cobra R$ 700 e homem reclama

Um motociclista ficou 
ferido após um grave aci-
dente na BR-282, em Li-
nha Canela Gaúcha, tre-
cho que liga São Miguel do 
Oeste ao município de Pa-
raíso. O caso foi atendido 
pelo Corpo de Bombeiros.

No local, as equipes en-
contraram um motociclis-
ta caído ao lado da rodovia, 
apresentando ferimen-

tos pelo corpo e suspei-
ta de fratura na perna di-
reita. Ele foi imobilizado e 
conduzido ao Pronto So-
corro do Hospital Regio-
nal Terezinha Gaio Basso.

O condutor perdeu 
o controle da motocicle-
ta, emplacada em São Mi-
guel do Oeste, saiu de pis-
ta e caiu em uma vala, às 
margens da BR-282.

A Polícia Rodoviária Fe-
deral apreendeu 168 qui-
los de maconha na noite de 
quinta-feira (9), por vol-
ta das 21h, em Chapecó. Se-
gundo a PRF, o motorista, 
de 33 anos, tentou fugir por 
três quilômetros, mas foi pa-
rado por policiais. A dro-
ga estava escondida no por-

ta-malas de um Chevrolet 
Onix de cor branca, com pla-
cas de Belo Horizonte (MG).

O homem foi preso em 
flagrante pelos crimes de por-
te e tráfico de drogas. A ocor-
rência contou com o apoio 
do canil de Guaraciaba. 

Agora, o caso está sendo 
investigado pela Polícia Civil.

aCidEnTE flagRanTE
motociclista fica 
ferido na bR-282

motorista é preso com 
168 quilos de maconha 
em porta-malas 

Motocicleta ficou destruída após acidente na rodovia Droga estava no porta-malas de um veículo Onix

Marcos Lewe/Rádio 103 FM
PRF
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JosY oLiVeira
a ex-bbb e cantora Josy Oliveira morreu 
no dia 4 de setembro, aos 43 anos, 
vítima de acidente vascular cerebral 

durante uma cirurgia para tratar de um 
aneurisma. Ela era formada em psicologia, mas se 
dedicou à carreira de cantora após a participação na 9° 
edição do reality show. 

João CarLos assis BrasiL
O pianista João Carlos assis brasil, 
considerado um dos maiores nomes 
do piano no país, morreu no dia 6 de 

setembro, aos 76 anos, vítima de infarto. 
Ele foi professor e também se envolveu com a música 
popular, gravando com artistas como Ney Matogrosso, 
Zé renato, Wagner tiso, entre outros.

Jean paUL BeLmondo
O ator Jean Paul belmondo morreu no 
dia 6 de setembro, aos 88 anos. astro 
da Nouvelle vague francesa, um dos 

mais importantes movimentos da história 
do cinema, ficou conhecido por filmes como acossado e 
O Demônio das Onze horas. Outro grande filme estrelado 
por belmondo foi O homem do rio.

Jean-pierre adams
O ex-jogador de futebol Jean-Pierre 
adams morreu no dia 6 de setembro, 
aos 73 anos, após passar quase 

quatro décadas em coma depois de 
um erro médico. Ele tinha 34 anos quando entrou em 
coma profundo, após uma falha durante a aplicação da 
anestesia em uma cirurgia de rotina no joelho. Ele atuou 
em 22 jogos pela seleção francesa.

roBerTo CarLos Braga ii
O produtor musical e radialista 
roberto Carlos braga II, filho do 
cantor roberto Carlos, morreu no 

dia 8 de setembro, aos 52 anos, vítima 
de câncer. Dudu braga, como era mais conhecido, 
apresentava um programa chamado “as canções 
que você fez pra mim” em mais de 40 emissoras do 
brasil e de Portugal, onde falava das histórias por 
trás das canções do pai. Ele nasceu com glaucoma 
e perdeu a visão aos 23 anos.

JaCi arConTi
Faleceu no dia 2 de setembro, no hospital são lucas de 
Guaraciaba, aos 73 anos. seu corpo foi velado na Igreja 
da linha sede Flores, em Guaraciaba, e sepultado no 
cemitério da comunidade.

iVo João de araÚJo
Faleceu no dia 3 de setembro, em Porto alegre, aos 62 anos. 
seu corpo foi velado na Igreja do bairro Zenha e sepultado no 
Cemitério são Miguel e almas de Porto alegre.

niLo FasBinder
Faleceu no dia 3 de setembro, na UPa de são Miguel 
do Oeste, aos 64 anos. seu corpo foi velado na Igreja 
Quadrangular de Bandeirante e sepultado no cemitério 
municipal.

normeLia eBerT
Faleceu no dia 3 de setembro, no hospital da Unimed 
em Chapecó, aos 78 anos. seu corpo foi velado na 
Capela Mortuária Municipal de Maravilha e sepultado no 
cemitério de Maravilha. 

emÍLia Bergman morais
Faleceu no dia 3 de setembro, no hospital de Cunha Porã, 
aos 65 anos. seu corpo foi velado na Igreja Católica de 
Cunha Porã e sepultado no cemitério católico de Cunha 
Porã. 

ViTorio Borges
Faleceu no dia 3 de setembro, em sua residência, aos 57 
anos. seu corpo foi velado na Igreja sagrada Família do 
bairro Floresta e sepultado no cemitério de Maravilha. 

seVerino meLLa
Faleceu no dia 4 de setembro, em sua residência, aos 
88 anos. seu corpo foi velado no Centro Comunitário do 
bairro Progresso e sepultado no cemitério da linha tigre, 
em tigrinhos.

LUrdes maria TrenTin
Faleceu no dia 5 de setembro, em sua residência, aos 
78 anos. seu corpo foi velado na Igreja Católica da sede 
rosário, em romelândia, e sepultado no Cemitério 
Católico de sede rosário.

iZair Fernando de LiBeraL
Faleceu no dia 6 de setembro, em sua residência, aos 59 

oBItuÁrIo
anos. seu corpo foi velado na Igreja da linha são vicente, 
em Palma sola, e sepultado no cemitério da comunidade.

LeUdegar anTonio rUani
Faleceu no dia 6 de setembro, no hospital de Caxias do 
sul, aos 56 anos. seu corpo foi velado na Igreja Católica 
de romelândia e sepultado no cemitério municipal.

odaCir domingos TUrCaTTo
Faleceu no dia 7 de setembro, em sua residência, aos 
78 anos. seu corpo foi velado na Capela Mortuária 
de Maravilha e sepultado no cemitério municipal de 
Maravilha. 

ÉriCo ioner
Faleceu no dia 7 de setembro, no hospital são José 
de Maravilha, aos 74 anos. seu corpo foi velado no 
salão católico do bairro União e sepultado no cemitério 
municipal de Maravilha. 

eLias QUeVedo
Faleceu no dia 7 de setembro, em sua residência, aos 29 
anos. seu corpo foi velado na Igreja assembleia de Deus 
da linha Marmeleiro, em Flor do sertão, e sepultado no 
cemitério da linha Marmeleiro. 

JosÉ arTidor rodrigUes
Faleceu no dia 7 de setembro, em Porto alegre, aos 68 
anos. seu corpo foi velado na Capela de sapucaia do sul e 

encaminhado ao Crematório de são leopoldo.

seBasTião da siLVa
Faleceu no dia 8 de setembro, no hospital regional 
de são Miguel do Oeste, aos 79 anos. seu corpo foi 
sepultado no cemitério municipal de bandeirante. 

João LoUrenÇo
Faleceu no dia 8 de setembro, no hospital são Paulo 
de Xanxerê, aos 81 anos. seu corpo foi velado na Igreja 
assembleia de Deus de anchieta e sepultado no cemitério 
municipal.

CLeUsa porTes da siLVa
Faleceu no dia 9 de setembro, no hospital são José 
de Maravilha, aos 54 anos. seu corpo foi velado na 
Capela Mortuária Municipal de Maravilha e sepultado no 
cemitério municipal de Maravilha.

Jorge sampaio
O ex-presidente de Portugal Jorge 
sampaio morreu no dia 10 de setembro, 
aos 81 anos. O político foi secretário-geral 

do Partido socialista, prefeito de lisboa e 
chefe do executivo português por dois mandatos, entre 
1996 e 2006, além de enviado especial da ONU contra a 
tuberculose e representante da aliança das Civilizações, 
este último com o objetivo de promover iniciativas para 
superar incompreensões entre culturas e religiões.

Foi realizado no últi-
mo dia 3, mais um encon-
tro D’Olho na Qualidade Ru-
ral em Maravilha. Capacitação 
é promovida pela Cooperati-
va Regional Auriverde e tem 
com metodologia a organiza-
ção, visando simplificar pro-

cedimentos, otimizar recur-
sos e tempo na propriedade.

Os 5S, originalmente, cada 
“S” indica uma meta a ser atin-
gida pelo empreendedor e sig-
nificam: sensos de utilização, 
organização, limpeza, padro-
nização e autodisciplina. 

Participantes estão aprendendo sobre como aplicar os 5s na propriedade

Divulgação

CaPaCiTaÇãO
Encontros d’Olho na 
qualidade Rural tem 
continuidade

PandEmia Centro de Educação infantil permanece fechado e alunos, 
professores e familiares isolados

maravilha tem aumento nos casos ativos 
e confirma surto de Covid-19 em creche
CARINE ARENHARDT 

Os casos ativos de Covid-19 
tiveram um crescimento signifi-
cativo na última semana e che-
garam a 29 na quinta-feira (9), 
em Maravilha. O aumento nos 
novos diagnósticos chamou a 
atenção da Secretaria de Saúde, 
que após monitorar os pacientes 
identificou um surto de Covid-19 
na creche municipal Silvia Ebert. 

A informação foi divulga-
da na segunda-feira (6), quando 
o município também informou 
que a escola deve permanecer 
fechada por 15 dias. Neste perío-
do a estrutura também passa por 
um processo de higienização. 

O município fez a testagem 
dos alunos, professores e servi-
dores, fazendo o isolamento des-

se grupo juntamente com seus 
familiares. Foram confirmados 
11 casos positivos em alunos e 
dois em professoras. A secre-
tária de Saúde, Miriane Sarto-
ri, ressalta que o isolamento foi 
feito antes mesmo da testagem, 
já que as crianças do berçário e 
maternal não usam máscaras 
(devido a idade), o que pode fa-

cilitar o contágio. 
Sobre a imunização dos pro-

fessores, as secretarias de Saúde e 
Educação confirmaram que to-
dos já receberam pelo menos a 
primeira dose da vacina contra 
Covid-19. 

Miriane ressalta que o 
monitoramento das escolas é 
constante, e que qualquer alu-

no ou servidor que apresente 
sintomas deve procurar a Sala 
de Triagem, e seguir protoco-
los de isolamento para evitar 
cenários como este, de surtos 
da doença. 

VaCinaÇãO PaRa 
adOlEsCEnTEs 

O município anunciou que 
retoma a aplicação da primei-
ra dose da vacinação contra a 
Covid-19 na manhã de segun-
da-feira (13), com atendimento 
para nova faixa etária. Além de 
dar continuidade a imunização 
de toda população maior de 18 
anos, a equipe passa a atender 
adolescentes com idade en-
tre 12 e 17 anos. Os adolescen-
tes devem estar acompanhados 
dos pais ou responsáveis. 

Divulgação
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Neste sábado (11), a 
equipe sub-14 da Secreta-
ria de Esportes, Juventu-
de e Lazer (SEJL)/Acema de 
Maravilha, joga em Pinhei-
ro Preto. Serão três partidas 
no mesmo dia, pelo Esta-
dual da Liga Catarinense de 
Futsal. Os jogos válidos pela 
segunda rodada da compe-

tição começam, às 10h15, 
contra Pinhalense, logo em 
seguida, às 11h15 joga dian-
te os donos da casa, Abec 
Vinhedo e encerra a rodada 
na parte da tarde, às 14h30 
contra Coração do Con-
testado de Lebon Régis.  A 
equipe é comandada pelo 
professor Gian Mauro Silva. 

guRiZada

imPassE

bOlãO

dE OlHO

sub-14 do futsal joga pela 
segunda rodada do Estadual

fesporte cancela eventos 
esportivos em razão 
da variante delta

Campeonato municipal começa neste mês 

Chapecoense chega a 99% de risco de rebaixamento 
na virada do turno

Setembro é o mês marcado 
para início de mais uma compe-
tição no município de São Mi-

guel da Boa Vista. No dia 24, está 
previsto para começar o Munici-
pal de Bolão. A competição será 

disputada em duplas forma-
das por casais. Os jogos acon-
tecem no Bar e Bolão do Neco. 

O campeonato vai ser 
disputado em três catego-
rias: De 18 a 45 anos, de 45 a 

60 anos e acima de 60 anos. 
O prazo final de inscrição 

é na terça-feira (20) e as fichas 

de inscrições estão à disposi-
ção no Departamento de Espor-
te, junto ao Ginásio Municipal. 

A Fundação Catari-
nense de Esporte (Fespor-
te) comunicou na última 
segunda-feira (06), a de-
cisão de cancelar as edi-
ções 2021 dos Joguinhos 
Abertos de Santa Catarina, 
Jesc, Jasti, Parajasc, Para-
jesc, Moleque Bom de Bola 
e Olesc, em razão da confir-
mação da transmissão co-
munitária da variante Del-
ta do novo coronavírus em 
várias regiões do Estado.

“Ao trazer a notícia do 
cancelamento dos eventos, 
a Fesporte também trans-
mite à comunidade esporti-
va catarinense a mensagem 
de otimismo do Governo do 
Estado, que acredita no re-
torno gradual dos eventos e 
demais atividades. Destaca-

mos que políticas públicas, 
tão esperadas por todos, es-
tão saindo do papel para vi-
rar realidade. Prova disso 
foi a criação de um grupo 
de trabalho para dar cele-
ridade aos projetos da Fes-
porte, como o Bolsa Atle-
ta Estadual e o PEEL (Plano 
Estadual de Esporte e La-
zer). Com isso, a Fespor-
te projeta para 2022 inves-
timento de R$ 60 milhões 
no esporte catarinense, pra-
ticamente três vezes mais 
do que dispunha antes. ”

Por ora, a 60ª edição dos 
Jogos Abertos de Santa Ca-
tarina (JASC) segue confir-
mada para novembro, situ-
ação que será reavaliada de 
acordo com o quadro pan-
dêmico em Santa Catarina.

Ontem (10) e hoje (11), a ci-
dade de Concórdia sedia uma 
etapa do Circuito Catarinen-
se de Tênis de Mesa. Os jo-
gos acontecem no Centreven-
tos. A equipe da Secretaria 
de Esporte, Juventude e La-
zer (SEJL)/Acema de Mara-
vilha está representada por 
uma delegação de quatro atle-
tas, além do técnico, professor 
Tiego Drumm.

Competem Júlia Monteiro 
nas categorias Mirim e Absolu-

disPuTa Equipe está desde ontem na cidade de Concórdia no 
Circuito Catarinense de Tênis de Mesa 

Tênis de mesa de maravilha 
participa de competição 

Jogos acontecem desde ontem e tem enceramento hoje 

to D e Jenifer Welter no Juvenil 
e Absoluto C Feminino; Gustavo 

Monteiro no Mirim e Absoluto G 
e Natan Zanchet na Classe cinco 

Divulgação

A Chapecoense está perto de 
voltar para a Série B do Campeo-
nato Brasileiro. Com apenas sete 
pontos somados, o clube chegou 
a 99% de risco de rebaixamen-
to na virada do turno da com-
petição, segundo matemáticos. 

A distância para o primeiro clu-
be fora do Z-4, o Bahia, é de 14 
pontos. De três sites especializa-
dos em probabilidades do Cam-
peonato Brasileiro, apenas o da 
Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG) coloca a Chape 

Paraolímpico Masculino.
“Quem quiser acompanhar 

os jogos pode estar acessando 
a página do Facebook da Fe-
deração Catarinense de Tênis 
de Mesa, que normalmente 
transmite os jogos em tempo 
real”, lembra Drumm.

Atletas e o professor de Ma-
ravilha aproveitam para agrade-
cer a Administração Municipal, 
bem como todos os incentiva-
dores, amigos, familiares e cole-
gas por todo o apoio.

Chapecoense ainda não venceu na série a 2021 

Foto: Marcio Cunha/ACF

com 98,6% de risco de rebaixa-
mento. O Infobola, do matemá-
tico Tristão Garcia, e o Chan-
ce de Gol já apontam os 99%. 

Na última terça-feira, o Ver-
dão acabou derrotado para o 
Fluminense, na Arena Con-
dá, e ficou com a pior cam-
panha em um turno na his-
tória dos pontos corridos no 

Brasileirão. Até o momen-
to são sete empates e 12 der-
rotas na competição - apro-
veitamento de 12,3%.

Na próxima rodada a Cha-
pecoense visita o Braganti-
no, no Nabi Abi Chedid. O jogo 
está marcado às 19h (de Bra-
sília). É o primeiro jogo do se-
gundo turno da competição.
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 ONEIDE BEhLING

Aos poucos o trabalho ex-
tra quadra vai aparecendo 
dentro de casa, para a equipe 
do MH Futsal/SEJL/Acema. 
No sábado (04), a equipe da 
Cidade das Crianças conse-
guiu uma sequência de duas 
vitórias seguidas. Seis pontos 
seguidos o MH Futsal ainda 
não tinha conseguido nesta 
edição da Série Ouro da Liga 
Catarinense de Futsal.

O placar final foi de 6 a 3 
para o MH Futsal/SEJL/Ace-
ma. Marcaram para Maravi-
lha Duda, Léo, Ítalo, Tonini, 
Dierson e Jonas. Para Cunha 
Porã marcaram Esquerda e 
duas vezes Salah.

O G-4 segue equilibrado e 
a briga pelo G-8 ainda mais.  
Além do jogo em Maravilha, 
teve também em Xanxerê, o 
ADX Xanxerê conquistou a 
primeira vitória na competi-
ção ao vencer a CRE Xaxien-
se pelo placar de 4 a 3.

lCf Maravilha venceu em casa e se aproximou do G-4

maravilha vence clássico e melhora 
a posição na tabela de classificação

Os maravilhenses venceram a aDCP pelo placar de 6 a 3

Em Catanduvas, duelo na 
busca pela liderança, a ADAF 
Saudade ficou no empate em 
2 a 2 diante do AFC Catandu-
vas. Já em Palmitos, a AAPF 
Palmitos recebeu a AGN Ca-
pinzal e venceu pelo placar 
de 8 a 2.

Finalizando a rodada, em 
Rio do Sul, a equipe da casa 
recebeu a Chapecoense e 
venceu pelo placar de 4 a 3. A 

Pinhalense folgou na rodada 
e mesmo assim segue na lide-
rança do Estadual.

A equipe de Maravilha 
entra em quadra novamente 
no dia 18 de setembro, contra 
a Pinhalense em Pinhalzinho, 
pela penúltima rodada da 
fase de classificação. A última 
rodada os maravilhenses en-
frentam Catanduvas em casa, 
no dia 02 de outubro. 

ClassifiCaÇãO
1 – Pinhalense – 16p
2 – rio do sul Futsal – 15p
3 – aDaF saudades – 15p
4 – aaPF Palmitos – 14p
5 – Maravilha Futsal – 14p
6 – Chapecoense – 13p
7 – aD Cunha Porã – 10p
8 – aFC Catanduvas – 7p
9 – aDX Xanxerê – 4p
10 – CrE Xaxiense – 4p
11 – aGN Capinzal – 1p

Divulgação

No sábado (04), a equipe 
sub-14 da Secretaria de Espor-
tes, Juventude e Lazer, de fute-
bol realizou amistoso. A par-
tida foi contra a escolinha da 
Chapecoense de São Miguel do 
Oeste. De acordo com o profes-
sor Fabricio Kempfer o amisto-
so serviu para dar ritmo de jogo 
aos atletas. Segundo ele todos 
os jogadores receberam opor-
tunidade de atuar. “Depois de 
praticamente dois anos sem 
atuar voltamos a treinar”, conta. 

Kempfer lembra que a 
equipe de Maravilha sub-14 jo-
gou contra equipe sub-16 do 

fuTEbOl
sub-14 volta a jogar depois de quase dois 
anos parado por causa da pandemia

amistoso foi para dar ritmo de jogo para os atletas de Maravilha

time de São Miguel do Oes-
te. O amistoso foi no cam-
po do Montese. Placar de 7 
a 0 para os migueloestinos. 

Kempfer agradece ao apoio 
da Secretaria de Esportes, Ju-
ventude e Lazer de Maravilha 
bem como a Administração 

Municipal, pelo apoio à catego-
ria. Acompanharam também 
a equipe, os professores Ro-
naldo Piton e Paulo Ferreira. 
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sãO miguEl da bOa VisTa
Campeonato de bocha 48 começa em setembro

GRÊMIO X CEARÁ 
Grêmio ganhou um tempo maior de preparação para o duelo 

deste domingo, às 11h, na Arena. Depois da violenta manifestação 
de torcedores, que incluiu pedrada no ônibus que conduzia os atle-
tas. Felipão colocou os jogadores em concentração máxima, todos 
confinados desde quinta-feira. Tricolor segue na “zona do agrião” 
com 16 pontos, quatro vitórias, quatro empates e nove derrotas. Dé-
cima nona posição. Está cinco pontos abaixo do Bahia, primeiro 
time fora do atoleiro. As informações da semana dão conta que Feli-
pão treinou com Brenno de volta ao gol titular e Guilherme Guedes na 
lateral-esquerda. Geromel e Kannemann devem ser boas novidades 
no jogo. Outro que está liberado para atuar é o Churín. Já o adversário 
tem um fato novo. Thiago Nunes faz sua estreia como técnico do Ce-
ará. Ele assumiu o posto aberto com a queda de Guto Ferreira. Thiago 
Nunes já treinou o Grêmio e conhece bem o time. Vai explorar a ten-
são do Tricolor em sua batalha contra o rebaixamento. Aí é que mora 
o perigo. Jogando em casa, Grêmio precisa triunfar.

SPORT X INTER 
Internacional também teve um período extenso de treinamen-

tos devido as Eliminatórias Sul-Americanas para a Copa do Mundo 
do Qatar de 2022. Colorado tem uma sequência invicta de cinco par-
tidas. Foram três empates e duas vitórias. Taison é baixa certa para 
o confronto com o Sport Recife, segunda-feira (13), às 20h. Mauri-
cio, Boschilia ou Guerrero são as opções para substituí-lo. Dourado 
e Palácios estão suspensos. Lindoso deverá ocupar o posto de Dou-
rado. O Internacional vem mostrando consistência no Brasileirão, 
mas não mostra grande ambição para buscar algo melhor na tabela. 
Sport tem novidade no comando, será o primeiro jogo em casa com 
o técnico paraguaio Gustavo Florentín. Acredito que teremos uma 
igualdade, um empate é meu palpite.

BRAGANTINO X CHAPE
Chapecoense, lanterna, vai duelar com o Bragantino que defen-

de sua posição no G-4 do Brasileirão. Neste sábado, às 19h, em Bra-
gança Paulista. Chape não conseguiu tirar o pé da “zona do agrião” 
em que concluiu sua participação no primeiro turno. É a pior cam-
panha de uma equipe no primeiro turno desde que o sistema de 
pontos corridos foi estabelecido. Para atingir 45 pontos necessários 
para escapar do rebaixamento, o Verdão do Oeste teria que fazer no 
segundo turno uma pontuação parecida ao que o Atlético-MG, lí-
der, fez no primeiro turno. Uma meta impossível de ser atingida pela 
falta de qualidade no elenco. Técnico Pintado precisa efetivar o ata-
cante Perotti entre os titulares. Ele é artilheiro. Foguinho é outro que 
deveria aparecer no time principal ao lado de Bruno Silva. Como a 
Chapecoense não dá sinais de reação, o Bragantino é favorito abso-
luto neste confronto.

Em São Miguel da Boa 
Vista competições esporti-
vas em nível municipal co-
meçam a dar sinais depois de 
quase dois anos. As ativida-
des estavam paradas por cau-

sa da pandemia da Covid-19. 
Com um cenário mais fa-

vorável o Departamento de 
Esportes Miguelboavistense 
começa a organizar a primeira 
competição depois da parada. 

O Campeonato Munici-
pal de Bocha 48 vai ter iní-
cio no dia 18 de setembro. 
As fichas de inscrições já es-
tão disponíveis no Departa-
mento de Esportes. As equi-

pes têm até quarta-feira (15), 
para efetivar as inscrições. 

As comunidades e bares 
que formarem times pode-
rão sedear jogos. Cada equipe 
pode escrever até sete atletas. 



CTG Juca Ruivo realiza primeiro 
evento durante a pandemia PÁGINA 10

Duelo foi transmitido por rede 
social e teve limitação do 
público que acessou o parque 

Após aumento nos casos ativos, surto de Covid-19 
é identificado em creche municipal PÁGINA 25

TIRO DE laçO

EDuCAÇão 

EVEnto

município 
confirma nova 
creche no Bairro 
universitário

maravilha programa 
feira cultural para 
este mês

Atendimento será na estrutura onde 
atualmente funciona o Caps, com 
investimento médio de R$ 600 mil para 
adaptações do espaço

Expositores vão apresentar produtos 
de artesanato, agricultura familiar, 
agroecologia e ornamentais

PÁGINA 20

PÁGINA  21

Divulgação


